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УЧЕНЫЙ СОВЕТ ЯРГУ
утвердил отчет о научной
деятельности за 2003 год и
признал победителями в об-
ласти научной деятельности
следующие факультеты:

I место - факультет пси-
хологии (декан проф. Кар-
пов Анатолий Викторович,
зам.декана по науке проф-
.Кашапов Мергаляс Мерга-
лимович),

II место - исторический
факультет (декан доц.Ря-
занцев Николай Павлович,
зам.декана по науке проф-
.Дементьева Вера Викторов-
на),

III место - факультет со-
циально-политических наук
(декан проф. Нажмудинов
Гаджи Магомедович, зам.де-
кана по науке доц.Киселев
Игорь Юрьевич).

НОВЫЙ ДИССЕРТАЦИ-
ОННЫЙ совет открыт на
математическом факультете.
В совете будут приниматься
к защите работы по следу-
ющим специальностям:
00106 "Математическая ло-
гика, алгебра и теория чи-
сел" и 00109 "Дискретная
математика и математичес-
кая кибернетика". Возглавит
работу нового совета про-
фессор В.Г. Дурнев.

СОЗДАНО РЕГИО-
НАЛЬНОЕ библиотечное
объединение в рамках не-
коммерческого партнерства
"Совет в поддержку образо-
вания и науки". Новое объе-
динение призвано каче-
ственно улучшить информа-
ционное обеспечение
пользователей библиотек на
основе внедрения совре-
менных информационных
технологий, сократить зат-
раты на создание и поддер-
жку электронных каталогов,
содействовать  созданию
централизованных или рас-
пределенных качественных
источников библиографи-
ческих и авторитетных дан-
ных. Директором регио-
нального библиотечного
объединения назначен ди-
ректор технического центра
ЯрГУ В.Н. Смирнов.

УЧЕНЫЕ И СТУДЕНТЫ
ЯРГУ стали участниками ис-
следовательского проекта
"Создание механизма и ус-
ловий для успешной адапта-
ции детей, воспитывающих-
ся в условиях детского дома
и в течение первых 2 лет по
его окончанию". Проект
начат по инициативе благо-
творительного общества
"Друзья русских сирот".
Участниками проекта стали
аспиранты и студенты, спе-
циализирующиеся в педаго-
гической психологии и соци-
альной работе. Руководят
исследованиями профессора
ЯрГУ Н.В. Клюева и В.В.
Козлов. Соглашение о со-
вместной работе подписали
ректор Г.С. Миронов и пре-
зидент благотворительной
организации Сэм Хардинг.

ВСТРЕЧА РУКОВОД-
СТВА УНИВЕРСИТЕТА  с
послом республики Индия в
РФ господином Кришнан
Рагхунатхом состоялась в
ЯрГУ 12 апреля. В беседе
приняли участие сотрудни-
ки посольства Индии. Сто-
роны обменялись мнениями
по вопросу организации ака-
демического обмена студен-
тами и преподавателями, а
также возможности научно-
го сотрудничества.
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Кандидат химических
наук, сотрудник кафедры
общей и биоорганической
химии набрал наибольшее
количество баллов, соглас-
но системе оценки научных
достижений ученых, разра-
ботанной в университете.

Роман Бегунов - выпус-
кник биологического фа-
культета ЯрГУ, сегодня он
возглавляет химическую
лабораторию факультета,
руководит научными ра-
ботами студентов и аспи-
рантов.

На кафедру, сотрудни-
ком которой он сейчас яв-
ляется, Роман Сергеевич
пришел еще студентом
второго курса. К своим
юным коллегам ученые
кафедры во главе с про-
фессором Копейкиным
относились с огромным
вниманием. "Нас привле-
кали к серьезным науч-
ным исследованиям, кото-
рые велись на кафедре",-
вспоминает Роман Бегу-
нов. Тогда он и получил
первый опыт исследова-
тельской деятельности.
Затем была служба в ар-
мии, возращение в универ-
ситет, аспирантура, защи-
та кандидатской диссерта-
ции. "Круг моих интересов
- исследование законо-
мерностей моновосста-
новления несимметрич-
ных денитробензолов",-
рассказывает  Роман Сер-
геевич. Это тема имеет
прикладное значение. Мы
работаем над созданием
новых соединений - био-
логически активных ве-
ществ, к которым отно-
сятся лекарства, гербици-
ды,  регуляторы роста ра-
стений". Занятие наукой -
главное увлечение молодо-
го ученого. Каждый день
он в лаборатории, каждый
день ставит опыты. Свою
одержимость объясняет
просто: "Интересно". Ин-
тересно синтезировать но-
вое соединение, интерес-
но получить результат,
обойдя узкие места, решив
все проблемы. Сейчас 35-
летний ученый начинает
работу над докторской
диссертацией, которая бу-
дет посвящена селектив-
ности процессов моновос-
становления.

Ежегодный светский раут прошел 1
апреля. В этом году по сценарию роле-
вой игры события происходили в Вене-
ции во время знаменитого карнавала.
Одна из гостей раута, которой была
отведена роль международной аферис-
тки делится своими впечатлениями
на страницах «УГ».

Всё, больше так продолжаться не
может! Пришло время сознаться во
всем, ну, хотя бы в большей части не
совсем порядочных и незаконных дел.

Впрочем, Всевышний ведь спас Вене-
цию, может, это знак, что и меня он тоже
прощает? Нет, решено так решено!

Достопочтенные жители Венеции,
пришла пора снимать маски. Вы дол-
жны знать, что я, увы, не светская
дама с безупречной репутацией, ува-
жаемым мужем и немалым состояни-
ем в банке. Я контрабандистка с не-
плохим опытом работы в области
предметов искусства, драгоценностей
и психоактивных веществ. Ладно, всё
по порядку.

1 апреля сего года состоялся свет-
ский раут, и мы с моим кавалером
тоже присутствовали на нем, но не с

целью мило пообщаться и пого-
ворить о погоде. Мы должны
были реализовать крупную
партию этих самых веществ. Сто-
ит заметить, что благодаря моим
незаурядным умственным, даи не
только таким, способностям, мы
осуществили эту спецоперацию и
получили немалую прибыль. Но
сколько уважаемых и благород-
ных граждан Венеции мне при-
шлось обмануть!!!

Прости меня, милый шейх с не
менее милою женой, мэр и его за-
меститель (оба с женами), агенты
тайных служб (чего стоило от-
биться от их обвинений), а также
все, кого пришлосьввести в заб-
луждение.

Я думаю, вы поймете и прости-
те меня и, случайно встретившись
на одной из узких улочек Вене-
ции, не перейдете на другую сто-
рону. Ведь профессию мы не вы-
бираем: она предначертана нам
свыше! Да я и сама пострадала:
если бы не скупость моего кава-
лера, сейчас бы имела виллу во
Флоренции!

Вот так тяжелаи превратна
судьба контрабандистки!

Èç ïîïå÷èòåëåé
â ïðîðåêòîðû

Валерий Рафаилович Байба-
ков-человек в университете
новый. Не прошло  и месяца,
как он приступил к работе в
должности проректора по бе-
зопасности. За это время при
всем желании невозможно
вникнуть в суть университетс-
ких проблем, разобраться в
клубке сложных вопросов, ко-
торые ему предстоит решать.
Но Валерий Рафаилович счита-
ет, что процесс адаптации дол-
жен пройти быстро: о жизни
ЯрГУ он знает не понаслыш-
ке. Командир Ярославской
краснознаменной радиотехни-
ческой бригады ПВО полков-
ник Байбаков был членом По-
печительского совета ЯрГУ с
момента его создания, никог-
да не отказывал нашему вузу в
помощи, стремился быть в кур-
се университетских проблем.

Ïîëêîâíèê-ñòàðøèíà
О военной карьере Валерий

Байбаков мечтал с детства, хотя
кадровых офицеров в семье не
было. Так что выбор своего
жизненного пути Валерий Ра-
фаилович объясняет просто:
«Это призвание. Кто-то хочет
петь, кто-то мечтает о спорте,
а я хотел быть военным - и
стал им».

После окончания школы
уехал в Ленинград, поступил в
Северо-Западный политехни-

ческий институт: в военное
училище не приняли бы по
возрасту, тогда  ему еще не ис-
полнилось семнадцати. Инте-
ресная учеба, красивый город,
новые друзья - ничто не смог-
ло  заставить его забыть о дет-
ской мечте. Закончив первый
курс, Валерий забрал докумен-
ты и поехал в Киев, поступать
в высшее инженерно-радио-
техническое училище.

Пять лет учебы и молодой
лейтенант, специалист в обла-
сти радиоэлектроники, полу-
чил приказ: прибыть к месту
службы в Ярославль, в дисло-
цированную здесь радиотехни-
ческую бригаду. Тогда, в 1975-
м,  лейтенант Байбаков не
представлял, что с этим горо-
дом и бригадой будет связана
вся его жизнь. Валерий Рафа-
илович признается, что для
военного это уникальный слу-
чай: почти тридцать лет про-
служить в одной части, прой-
ти здесь путь от лейтенанта до
командира.

Вообще офицерская карьера
Байбакова складывалась ровно
и предсказуемо: сменный ин-
женер, начальник отделения,
начальник узла управления.
Потом снова пришлось сесть за
парту: командование направи-
ло Валерия Рафаиловича на
учебу в Тверскую академию
ПВО. Успешное окончание
академии и новые ступеньки
карьеры: командир батальона,

начальник штаба полка, брига-
ды, и, наконец, назначение
командиром Ярославской бри-
гады. На этой должности Бай-
баков прослужил 14 лет, такого
в истории этой воинской части
не было. При нем Ярославская
бригада ПВО, подразделения
которой разбросаны на терри-
тории от Тамбова до Архан-
гельска, стала одной из лучших
в российской армии, а ее коман-
дир получил почетное звание
«старшины радиотехнических
войск России». На эту нештат-
ную должность командиры
полков и бригад ПВО страны
выбирают самого уважаемого и
компетентного командира.

300 îáÿçàííîñòåé
Проректор по безопасности

– должность в штатном распи-
сании университета новая, но ее
введение - необходимая мера,

учитывая реалии современной
российской действительности.
Чем будет заниматься новый
проректор, что составит круг
его обязанностей-наверняка
этот вопрос интересует многих.
«Спектр моих обязанностей оп-
ределен ректором,- рассказыва-
ет Валерий Рафаилович. А вооб-
ще-то есть постановление Ми-
нистерства труда. В нем и  оп-
ределено около 300 типовых
обязанностей работников, и в
том числе начальника службы
безопасности». Понятие безо-
пасности для полковника Бай-
бакова достаточно широкое. «Я
понимаю безопасность как ис-
ключение форс-мажорных об-
стоятельств, защиту прав и ин-
тересов университета. Это каса-
ется  как прав собственности,
экономической, так и физичес-
кой безопасности вуза».

Начало. Окончание на стр.6
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В Тартуском университете
бьют в колокола. Среди сту-
дентов процветает плагиат, в
популяризации которого
ключевую роль играет ин-
тернет.

За последние месяцы око-
ло 10 студентов социального
факультета Тартуского уни-
верситета были пойманы на
плагиате. Двое получили в
деканате выговор. Самые се-
рьезные случаи имели место
на отделении политологии и
общественного управления.
Так студент кафедры госуп-
равления сдал исследова-
тельскую работу «Полити-
ческие идеологии», - текст
представлял собой компиля-
цию двух взятых из интерне-
та материалов. Подозрение
преподавателя вызвали ста-
рые источники. А Google
развеял все сомнения.

Другой случай плагиата —
массовый — обнаружил руко-
водитель отделения полито-
логии Велло Андрес Петтай
на своем курсе «Национа-
лизм». Всего было обнаруже-
но 7 сворованных текстов.
Ректор университета Яак
Аавиксоо сказал, что с пла-
гиаторами надо было бы по-
ступить суровее, - никто из
них не отчислен из универ-
ситета. Последний раз за яв-
ный плагиат из ТУ в 1998
году был отчислен студент-
п о л и т о л о г .
К сожалению, российские
реалии еще суровее эстонс-
ких. Плагиат в отечественных
вузах - явление повсемест-
ное, однако далеко не каж-
дый преподаватель знает, что
такое Google, сообщает сайт
internet.ru.

ÑÒÓÄÅÍÒÊÀ ÑÒÀËÀ
ÌÈËËÈÎÍÅÐØÅÉ

Английская 18-летняя сту-
дентка в один прекрасный
день стала богаче на 700 мил-
лионов фунтов стерлингов.
Она выиграла эту сумму в те-
левикторине, установив тем
самым рекорд на всем теле-
видении Великобритании.
Для того, чтобы увезти до-
мой такую кучу денег, ей все-
го лишь пришлось правиль-
но ответить на десять вопро-
сов.

 Эта передача похожа на
программу, проходящую в на-
шей стране. Смысл игры
примерно такой, как в вик-
торине "Кто хочет стать мил-
лионером?". Правильно отве-
тить на 10 (15) вопросов -
станешь обладателем милли-
она. Однако на деле это ока-
зывается весьма сложной за-
дачей, потому что под конец
начинают задавать очень ка-
верзные вопросы.

 После победы счастливая
девушка заявила, что потра-
тит эти деньги на собствен-
ное обучение в университете
и купит родителям дом в Ис-
пании. Последний вопрос, на
который ей нужно было дать
вопрос, звучал так: "Кто та-
кой актрофил (arctophile)"?
Оказалось, это человек, ко-
торый собирает игрушечных
мишек.

 Студентке повезло. Пос-
ледние девять недель никто
не выигрывал в этой викто-
рине, а потому призовой
фонд вырос до такой боль-
шой суммы.

 Девушка рассказала, что
эту викторину очень любил
смотреть ее папа. Ему все-
гда  нравилось проверять
себя,  сможет ли он отве-
тить  на  заключительные
вопросы.  Однако,  вместо
того, чтобы самому поуча-
ствовать в передаче, он от-
правил туда  дочь -  и  не
прогадал.  Перед записью
программы ее родители в
шутку сказали: "Если выиг-
раешь, купи нам дом в Ис-
пании".  Теперь студентка
сможет выполнить их жела-
ние.

В марте в актовом зале ес-
тественно-географического
факультета ЯГПУ им. К.Д.
Ушинского проходил област-
ной межвузовский конкурс
"Клуб путешественников".

 Сначала немного истории.
Дебют "Клуба путешественни-
ков" состоялся этой осенью в
лагере актива старшеклассни-
ков "Абитуриент". Целью
конкурса являлось стремление
обогатить знания и представ-
ления ребят о культуре раз-
ных стран и народов мира.
Мероприятие прошло "на ура"
и его решили провести для

студентов. Подготовку и про-
ведение "Клуба путешествен-
ников" с участием вузов Ярос-
лавской области взял на себя
"Союз студентов ЯГПУ" при
поддержке ЯОМОО "Союз
студентов" и Департамента по
делам молодёжи Администра-
ции Ярославской области.
Участие в конкурсе приняли
команды следующих вузов:
ЯрГУ, ЯГПУ, ЯГМА, ЯФ
МЭСИ, СГА и РГАТА. Каждая
команда представляла одну из
стран мира, а именно её куль-
туру, традиции и обычаи, на-
циональный танец и костюм,

а также свадебный обряд.
 Сцена зала, где проходил

конкурс, была оформлена в
виде корабля, и все зрители,
став частью экипажа, вместе с
капитаном отправилось в
кругосветное путешествие.
Они посетили Израиль
(ЯрГУ), Индию (ЯГПУ), Ар-
мению (ЯГМА), Испанию
(ЯФ МЭСИ), Бразилию
(РГАТА) и Японию (СГА). У
каждой команды был свой
стиль. Наш вуз проделал
большую работу и действи-
тельно полно передал наци-
ональную специфику выбран-

В нашем университете  уже
не раз проводились такие ме-
роприятия, как День Физика,
день Биолога, День Историка…
А факультет психологии тем
временем  тихонько отсижи-
вался в уголке и не спешил
выбирать какую-либо дату в
календаре в качестве своего
праздника. Почему?… Сейчас
это уже не важно… Самое глав-
ное, что день этот наконец-то
пришёл! Теперь, 23-го марта
любой психолог ЯрГУ имеет
полное право горланить песни,
пить лимонад (или что-нибудь
покрепче) и отрываться по
полной - праздник всё-таки!

КТО. Зал, билеты, поиск
спонсоров, сценарий - с этими
проблемами сталкивается орга-
низатор любого празднества.

Но не зря факультет психоло-
гии славится своей женской
половиной (точнее своими
женскими четырьмя пятыми) -
весь груз ответственности за
организацию концерта взвали-
ли на свои хрупкие плечи три
очаровательные девушки:
Стельмах Вера, Нехаева Юля и
Смирнова Катя. Для участия в
концерте в едином порыве
объединились студенты и сту-
дентки первого, второго, тре-
тьего, четвёртого и даже пято-
го курсов факультета психоло-
гии.

ГДЕ.  Местом проведения
мероприятия был выбран ДК
ЯЭРЗ. Наверное, вы думаете,
что это место совсем не под-
ходит для студенческих тусо-
вок? Ошибаетесь… Хотя, каж-

дый может оставаться при сво-
ём мнении, ведь не главное где,
а главное - как!

КАК. В полной темноте та-
инственный голос из-за кулис
произнёс: "Расслабьтесь, зак-
ройте глаза, дышите ровно, ни
о чём не думайте…" В зале по-
слышался смех. Но пятикурс-
ник Дима продолжал усыплять
бдительность зрителей. И в тот
момент, когда показалось, что
сеанс гипноза несколько под-
затянулся, на сцене вспыхнул
свет и началось… Первыми
"зажгли" зал девчонки из дэнс-
коллектива "Miracle": Ира Кор-
нева и компания станцевали
своё бессмертное творение
"Feast style".

Далее на сцене появился де-
кан психологического факуль-

ÄÅÍÜ ÏÑÈÕÎËÎÃÀ:
ÏÅÐÂÛÉ ÁËÈÍ - ÍÅ ÊÎÌÎÌ!

Òóñîâêà
тета, Карпов Анатолий Викто-
рович: никогда ещё преподава-
тели и студенты не видели та-
кой лучезарной улыбки на
лице декана. Анатолий Викто-
рович произнёс пламенную
речь об успехах факультета и
пожелал, чтобы День Психо-
лога стал традиционным и от-
мечался каждый год.

Интересно, что  концерт про-
шёл фактически без ведущего, а
номера связывались между со-
бой появлениями "среднестати-
стического студента" Ярослава
Винтера. Как и на Дне Перво-
курсника, Ярик сыграл поте-
рянного студента - недотёпу,
который боится всех и всего.

Пару тонн психологическо-
го юмора отгрузили ребята из
театра "Бзик", выступившие с
совершенно новым номером,
повествующем о похождениях
Мерлина Менсона. Не обо-
шлось и без специальных гос-
тей. "Три Точки Бис" рассказа-
ли историю о сотворении и
развитии рода психологичес-

кого, которая наверняка вой-
дёт в учебники по истории
психологии. А под занавес по-
явились заслуженные мастера
КВНовского искусства "76 ре-
гион" из ЯГТУ.

В завершении концерта все
его участники появились на
сцене, взявшись за руки, и спе-
ли финальную песню о фа-
культете психологии. Праздне-
ство, как и полагается, закон-
чилось дискотекой.

 P. S.  Ну что ж… Одним
праздничным днём в календаре
ЯрГУ стало больше, и это не
может не радовать. Первый
День Психолога остался в про-
шлом и сейчас можно с уверен-
ностью сказать, что первый
блин не получился комом!

Закончить хотелось бы фра-
зой, которую произнесли ребя-
та из "3 Точки Бис": "Во имя
Отца, Сына и Святого Фрей-
да… Гештальт!"

Информотряд ЯрГУ
(факультет психологии)

Григорий  КУКУШКИН

ной страны, Израиля, создав
на сцене атмосферу еврейско-
го праздника шабата.

Трудно было не обратить
внимание и на Армению,
представленную командой
ЯГМА. Зажигательное на-
строение этой команды пере-
далось всему залу и зарядило
его энергией на весь вечер.

 Все команды отлично про-
явили себя и были награжде-
ны дипломами за участие.
Лучшими национальными
костюмами стали костюмы
Японии, мастерски изготов-
ленные командой СГА, луч-
ший свадебный обряд был
представлен командой ЯФ
МЭСИ.

Особенно запомнилась
зрителям танцевальная пара,
представлявшая Бразилию.
Третье место заняли хозяева
вечера команда ЯГПУ Ин-
дия. Второе место у команды

ЯрГУ, которая, по мнению
жюри, продемонстрировала
глубокое знание культуры и
традиций Израиля. Бесспор-
ным лидером конкурса стала
команда ЯГМА Армения.

 Конкурс "Клуб путеше-
ственников"- это лишь пер-
вое мероприятие из целого
ряда областных межвузовс-
ких конкурсов и состязаний.
Каждый месяц один из вузов
Ярославской области будет
проводить одно мероприя-
тие.  Так,  в  конце апреля
"Союз студентов ЯрГУ" бу-
дет проводить областной
Светский Раут. На несколько
часов студенты смогут стать
совершенно другими людьми:
новое имя, история жизни,
друзья. Так что если вы лю-
бите перевоплощаться,  мы
ждем вас!

 Информ.отряд ЯрГУ
 Светлана ВЛАСЕНКО

Ôèçêóëüò-óðà!

В западных фильмах то и
дело показывают футболистов
(хоккеистов, баскетболистов
и т.д.),  которые учатся в Гар-
варде или Кэмбридже только
ради того, чтобы они высту-
пали за университетскую ко-
манду.  Про учебу они совсем
забывают, а все время лишь
усиленно тренируются. Об-
стоят ли так же дела и в
нашем университете? Сегодня
мы попробуем выяснить это у
участницы университетской
команды по легкой атлетике,
студентке 4 курса физфака
Анастасии Борисовой.

- Настя, давно ли в нашем
университете появилась легко-
атлетическая команда? Как вы
в нее попали?

- Бегом я занималась со
школы и, когда поступила на
первый курс, решила продол-
жать выступать и за универси-
тет. Каково же было мое удив-
ление, когда выяснилось, что
в университете нет своей ко-
манды. Многие из моих зна-
комых по спорту тоже посту-
пили в ЯрГУ. С ними мы и
решили организовать команду.
Это было в 2000 году.

- На каких соревнованиях вы
выступаете?

- В Ярославле есть два еже-
годных забега – в честь Вален-
тины Терешковой и посвящен-
ный 9 мая. На них универси-
тет выставляет свою команду.
Весной обычно проходит об-
щеуниверситетский кросс. Те
же студенты, которые занима-
ются профессионально, посе-

щают очень большое количе-
ство мероприятий как местно-
го, так и областного и обще-
российского уровня.

- Каковы успехи команды и
отдельных ее участников?

- Первые годы для нас глав-
ным было действительно уча-
стие. Преподаватели были од-
новременно удивлены и рады
тому, что у нас появилась своя
команда. Затем мы соревнова-
лись в основном с другими ву-
зами. Дело в том, что в назван-
ных мной забегах в одном за-
чете выступают не только ко-
манды учебных заведений, но
и заводов, а в их составе – кан-
дидаты и мастера спорта, с
ними нам соревноваться пока
тяжело. Поэтому мы равняем-
ся на результаты вузов: меда-
кадемии, педуниверситета, тех-
нического университета. В
прошедшем в этом году сорев-
новании в честь  Валентины
Терешковой мы победили ко-
манду Медакадемии, для нас
это неплохое достижение. А
личные достижение некоторых
членов команды весьма впе-
чатляющие – студентка фа-
культета ИВТ Ксения Агафо-
нова даже становилась чемпи-
онкой России.

- Настя, с чего началась ваша
личная карьера?

- Я занимаюсь бегом с пято-
го класса. Тогда я стала актив-
но участвовать во всех эстафе-
тах, кроссах и забегах. Серьез-
но тренировалась и выступала
я до 10 класса. Я была чемпи-
онкой области в беге на 800

метров, но на всероссийские
соревнования по разным при-
чинам поехать не смогла. А по-
том пришло время выбора: или
спорт, или учеба. Я выбрала
учебу, а спорт отошел на вто-
рой план.

- Что вам дают занятия
спортом?

- Тренировки воспитывают
такие качества, как упорство,
выносливость, настойчивость.
Желание выиграть, быть пер-
вой, победить стало основой
лидерских качеств. Вообще,
если бы я снова встала перед
выбором, чему посвятить свое
свободное время, я выбрала
бы легкую атлетику.

- А с учебой проблем не бы-
вает?

- Еще в школе я научилась
совмещать и то и другое, и в

университете я учусь на «от-
лично» и «хорошо».

- А не было ситуаций, когда
университет поддерживал вас
из-за того, что вы занимаетесь
спортом?

- Нет, таких ситуаций никог-
да не было. Вообще никак,
кроме как морально, универ-
ситет нас не поддерживал.
Даже на предложение отметить
нас, хотя бы грамотами, мы
ничего не услышали в ответ.
Правда, сейчас хотят сделать
для нас форму – мы будем
благодарны.

- После университета вы не
оставите занятия спортом?

- Конечно, в профессио-
нальный спорт я уже не пой-
ду, но буду заниматься легкой
атлетикой для себя.

Беседовал
Тимофей РУМЯНЦЕВ

ÁÅÃÎÌ
Ê ÓÑÏÅÕÓ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЯРГУ
приняли участие в работе круг-
лого стола "Молодежь и здо-
ровье", прошедшем 28 апреля
в мэрии г. Ярославля. Целью
данного мероприятия стало
обсуждение решения проблем
и вопросов, связанных с рабо-
той Молодёжной поликлини-
кой. Накопившиеся проблемы
и варианты их решения, кото-
рые обсуждали участники
круглого стола, будут доведе-
ны до сведения  главного вра-
ча поликлиники.

ЦЕНТР НОВЫХ ИНФОР-
МАЦИОННЫХ ТЕХНОЛО-
ГИЙ ЯРГУ завершил работу
над очередным компакт-дис-
ком. Новый CD "Николай Не-
красов: учебное пособие" пред-
назначен для учителей и уча-
щихся средних школ и содер-
жит подробную информацию
о жизни и творчестве поэта.
Более 350 изображений, 220
стихотворений и поэм, роман-
сы на стихи Некрасова, био-
графические и критические
очерки, подробные статьи о
некрасовских местах России
дают возможность получить и
углубить знания об одной из
наиболее неоднозначных фи-
гур русской культуры. Презен-
тация диска состоялась 28 ап-
реля в областной библиотеке
им. Некрасова. Финансовую
поддержку проекту оказали
ОАО КБ "Севергазбанк" и
ООО "Медисис".

ГАЛА-КОНЦЕРТОМ, про-
ходившем 29 апреля в ДК "Не-
фтяник", завершился смотр
молодых дарований ЯрГУ
"Студенческая весна". Самыми
артистичными, веселыми и та-
лантливыми жюри признало
студентов психологического
факультета, на втором месте -
историки, третьими стали
представители физфака.

Íîâîñòè
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Процесс присоединения
России к Болонской кон-
венции обсуждали сегодня
участники одной из секций
проходящей в  Санкт-Пе-
тербурге  конференции
«Современный этап модер-
низации российского обра-
зования», сообщает коррес-
пондент ИА REGNUM.
«Дух Болонской конвенции
не требует, чтобы все стра-
ны-участницы использова-
ли одну и  ту  же систему
аттестации, тем не менее,
каждая система должна
быть понятна и прозрачна»,
-  отмечали участники.
В будущем к каждому рос-
сийскому диплому высшего
учебного заведения, будет
прилагаться паспорт выпус-
кника,  где  будет  описана
общая система образова-
ния,  принятая в  стране.
Кроме того, вместо оценок
студент будет получать ус-
ловно-зачетные единицы.
Предлагается, что в России
неделя практической рабо-
ты будет приравнена к 1,5
единице, семестровый экза-
мен - к 1 единице, государ-
ственный экзамен - к двум,
зачет выпускной квалифи-
кационной работы - также
к двум единицам. Бакалавр
должен получить не менее
40 условных единиц, специ-
алист - 300, магистр - 360.
В эксперимент по введению
зачетных единиц, который
будет продолжаться в тече-
ние двух лет, включены 20
высших учебных заведений
России.

Напомним, что на кон-
ференции министров выс-
шего образования европей-
ских стран, состоявшейся в
Берлине 17-19  сентября
2003 года,  было принято
решение о присоединении
России к Болонской кон-
венции.  Сама конвенция
была принята в 1999 году
министрами образования
нескольких европейских
стран и содержала заявле-
ние о том, что к 2010 году
эти страны возьмут на себя
ряд обязательств о созда-
нии единого образователь-
ного пространства.

Áèçíåñìåíû áóäóò
ó÷èòü ñòóäåíòîâ ëîá-
áèçìó

Руководство Высшей
школы экономики предста-
вило новую кафедру теории
взаимодействия бизнеса и
власти. На ней преподавать
будут представители круп-
ного бизнеса,  а  студенты
учиться профессионально-
му лоббизму.  Кафедру,  на
которой студентов станут
обучать  GR-технологиям
(GR - government relations),
возглавит член наблюда-
тельного совета компании
"Ренессанс Капитал" Алек-
сандр Шохин,  а  согласие
преподавать в университете
уже дали глава Альфа-бан-
ка Петр Авен, основатель и
почетный президент "Вым-
пелкома" Дмитрий Зимин,
зампред РСПП Игорь Юр-
генс,  председатель совета
директоров компании "Ре-
нессанс Капитал" Олег Ки-
селев. Бизнесмены получат
в университете профессор-
ский статус, однако отраба-
тывать  профессорскую
ставку не  станут.  Их ис-
пользуют в качестве "при-
глашенных звезд", которые
не столько читают лекции
студентам, сколько расска-
зывают о  собственных
контактах с властью в фор-
ме ролевых игр и круглых
столов. По плану руковод-
ства ВШЭ кафедра станет
пробным шаром: впослед-
ствии она может перерасти
в факультет,  выдающий
дипломы профессиональ-
ных лоббистов.

Ãîñòü óíèâåðñèòåòà

Выпускник и молодой пре-
подаватель факультета элек-
тротехники и электроники
политехнического университе-
та города Бари – Ферранте
Нери в течение двух месяцев
проходил стажировку на ма-
тематическом факультете
нашего университета. Об об-
разовательной системе Ита-
лии и своем родном городе,
опыте общения с русскими
девушками и секретах италь-
янской кухни он рассказал
нашему корреспонденту.
Оказалось, что, несмотря на
свой сравнительно молодой
возраст,( Ферранте сейчас
25), он успел побывать и по-
работать практически во
всех европейских странах и
даже получить  звание докто-
ра наук.

ÈÒÀËÜßÍÑÊÈÉ ÏÎËÈÒÅÕ
Система высшего образова-

ния в Италии существенно
отличается от российской.
Первым отличием является
принципиальное отсутствие
вступительных экзаменов при
приеме в ВУЗ. Вы приходите,
платите необходимую сумму
денег – и считайте, что вы
уже зачислены на первый
курс. Стоимость обучения
существенно зависит как от
университета, так и от специ-
альности. Например, если вы,
как и Ферранте, захотите изу-
чать электротехнику, то вам
придется заплатить порядка
1000 евро за год обучения.
Бесплатных мест для обуче-
ния нет совсем, но если вы
хорошо учитесь, то можете
рассчитывать на получение
скидки по оплате до 50%.

Второе отличие состоит в
отсутствии ситуации отчис-
ления из университета. Рас-
писание экзаменов известно
заранее и, если вам не уда-
лось сдать экзамен за отве-
денное число попыток,  то
вы просто приходите  на
следующий год. Это приво-
дит к  значительному раз-
бросу времени обучения,
некоторые учатся по 10 лет
и более.  Таким образом,
итальянцы, в большинстве
своем, поступают в высшее
учебное заведение в 19 лет,
а заканчивают и в 24, и в 31
год. То, что его университет
имеет  в  названии добавку
политехнический, по словам
Ферранте, никоим образом
не уменьшает  его  статуса.
Обучается в  нем порядка
7000 студентов на двух от-
делениях «архитектура»  и
«электроника». Число зару-
бежных студентов невелико,
чаще всего это греки и ал-
банцы, что обусловлено гео-
графическим положением
Бари на берегу Адриатичес-
кого моря. Посещение лек-
ций обычно жестко не кон-
тролируется, главное, чтобы
студетны сдали нужное для
получения диплома количе-
ство экзаменов (примерно
30). Однако Ферранте при-
знался, что  считает учебу в
университете  довольно
сложным занятием, и пожа-
ловался на  практически
полное отсутствие свободно-
го времени во время обуче-
ния, хотя некоторые студен-
ты еще успевают и подраба-
тывать.

После окончания универ-
ситета Ферранте решил ос-
таться в своем вузе, подписав
соответствующий исследова-
тельский…

ÊÎÍÒÐÀÊÒ
Сейчас Ферранте занимается

математическими аспектами
проектирования электротехни-
ческих систем, используя для
решения своих задач генети-
ческие и квазигенетические ал-
горитмы. Обязательным усло-
вием работы является регуляр-
ная публикация результатов
исследований в международ-
ных научных журналах, что в
свою очередь стимулирует ко-
операцию между учеными раз-
ных стран. Университет каж-
дый год выделяет Ферранте
определенную сумму на учас-
тие в международных конфе-
ренциях и конгрессах. Для
подготовки своей очередной

научной статьи он и прибыл в
Ярославль, где работал вместе
с профессором математическо-
го факультета А.В.Углановым.

Кроме научно-исследова-
тельской работы, два раза в не-
делю Ферранте читает студен-
там лекции. В аудитории одно-
временно могут находиться
около 200 студентов, при этом
по требованию своего научно-
го руководителя Ферранте не
должен пользоваться какими-
либо записями, микрофоном
или проектором. В его распоря-
жении только доска и мел.

Достаточно быстро ему была
присвоена степень доктора,
однако ее трудно сравнивать с
нашими научными степенями
из-за существенных различий в
образовательных системах. Ин-
тересно заметить, что 6 пред-
ков Ферранте по отцовской
линии были докторами медици-
ны, а мама – филолог, имеет
степень доктора в области  ита-
льянской литературы.

Ферранте же, изменив семей-
ным традициям, выбрал про-
фессию инженера, которая, се-
годня не является в Италии
очень популярной, куда более
привлекательной для молодых
людей представляется карье-
ра…

ÞÐÈÑÒÀ
Особенно эта профессия

ÄÎÊÒÎÐ ÍÀÓÊ Â
ÑÅÄÜÌÎÌ
ÏÎÊÎËÅÍÈÈ

популярна среди молодых
итальянцев, проживающих на
юге Италии. Возможно, это
связано с противостоянием
правоохранительных органов
и местной «коза ностры», о
которой мы наслышаны. У
наших читателей, которые в
свое время  посмотрели изве-
стный сериал  «Спрут» про
комиссара Каттани, наверное,
возникли ассоциации с италь-
янской мафией и адвокатом
Терразини, который делами
этой самой мафии с успехом
занимался. Однако, по словам
Ферранте, с тех пор в Италии
многое изменилось. Несмотря
на то, что между Югом и Се-

вером Италии до сих пор ос-
таются некоторые различия в
экономике, в целом уровень
жизни в стране достаточно
высокий, и поэтому, находясь
в Бари или другом южном го-
роде, вы можете смело гулять
по улицам, не опасаясь за свою
жизнь. Уровень коррупции в
государственных структурах
низкий, что обусловлено вы-
сокой зарплатой чиновников,
дорожащих своим местом ра-
боты. Город Бари, на фоне со-
седей смотрится довольно
привлекательно во многом по-
тому, что является стратеги-
ческим портом, связывающим
Италию со странами бывшей
Югославии. Проживает в нем
около 400000 человек, но в
отличие, например, от Ярос-
лавля он более компактен,
практически отсутствуют уда-
ленные районы. В старой ча-
сти города сохранилось мно-
го средневековых зданий, ин-
тересно и то, что в городе
имеется русская община, на-
считывающая почти 3000 че-
ловек. В целом города Италии,
по мнению Ферранте, непо-
хожи друг на друга и сложно
сравнить, например, Венецию
и Турин. Кроме того, есть и
малоизвестные, но чрезвычай-
но красивые места, к которым
Ферранте в первую очередь
относит Сиену.  А вообще сво-

ей любимой страной он счи-
тает Финляндию, городом -
Париж, но в данный момент
наиболее интересна для
него…

ÐÎÑÑÈß
Вживание в наш быт было

для него достаточно непрос-
тым. Самой удивительной ве-
щью для Ферранте оказалось
одновременное отключение
холодной и горячей воды, ко-
торое случилось однажды
днем. Это было чем-то запре-
дельным. Неожиданным было
и то, что в зимние вечера
жизнь в нашем городе прак-
тически замирает, малолюдно
даже на центральных улицах.
В ярославских ночных клубах
удивило обязательное нали-
чие низко профессионально-
го стриптиза. Зато в России
гораздо легче познакомиться с
девушкой. В Италии, напри-
мер, не принято знакомиться
на дискотеках или в кафе, в
основном общение начинает-
ся через общих знакомых.
Итальянцы вступают в брак
достаточно поздно, люди с
высшим образованием  обза-
водятся семьей в возрасте  30
- 35 лет как мужчины, так и
женщины. Правда, очень по-
пулярен гражданский брак.
Вообще разница между муж-

чинами и женщинами в Рос-
сии, по мнению Ферранте, су-
щественно сильнее, чем где
бы то ни было в Европе. У
него есть и историческое
объяснение этому факту: в
России на смену царизму сра-
зу пришел коммунизм и жен-
щины всегда были закрепоще-
ны. В Европе, в отличие от
России, говорит Ферранте, от-
сутствует четкий стереотип,
каким должен быть «настоя-
щий мужчина» и «настоящая
женщина», каждый ведет себя
так, как сам считает нужным.

Из русской кухни сильные
впечатления на Ферранте
произвели борщ и холодец,
но предпочтение он все же
отдает  экстремально острым
блюдам. В ярославских кафе и
ресторанах, к сожалению, от-
сутствуют англоязычные
меню, и это было одним из
побудительных моментов на-
чать изучение русского языка.
Однако, несмотря ни на что,
Ферранте очень понравилось
в России, и вполне возможно,
что он вернется сюда осенью,
чтобы продолжить научную
работу, встретить Новый год
по-русски и насладиться на-
стоящей северной зимой.

Александр ГОРБУНОВ

Ferrante Neri,
èòàëüÿíåö, ñïåöèàëèñò â îáëàñòè ýëåêòðîíèêè

Любимая страна - Финляндия
Любимый город - Париж, Сиена
Где бы хотел побывать - Нью-Йорк
Музыка-U2, Мумий Тролль (оказывается популярен и в

Италии), в более юные годы-Ice MC и Haddaway
Пиво в Ярославле - Тинькофф Красное
Клуб в Ярославле - «Для своих»
Кафе в Ярославле - «Восторг»
Что нравится в Ярославле - много красивых девушек, кра-

сивая архитектура
Что не нравится в Ярославле - навязчивый стриптиз в

клубах, отключение воды в домах

Pennette con Crema di
Zucchine

Ингредиенты (на двоих): 200
г пасты «Пеннетте» (проще го-
воря, коротких,толстых мака-
рон), 200 г свежих цуккини, 50
мл оливкового масла, 150 мл
сметаны, 20 г любой овощной
приправы, 100 г сыра Парме-
зан, 100 мл белого сухого вина,
соль, перец.

Порезать цуккини очень тон-
кими кружочками, положить их
в разогретое  масло, аккуратно
перемешать и закрыть крышкой.
Через 2 минуты  добавить вино,
соль, перец и приправу. Готовить
на среднем огне под закрытой
крышкой в течение 20 минут,

помешивая каждые 5 минут. В
другой кастрюле разогреть под-
соленную воду для приготовле-
ния пасты (то бишь, макарон).
Когда вода закипит, добавить
пасту (макароны). Варить 8-9
минут.

 В это время можно вновь
заняться соусом. Сняв с огня
кастрюлю, перемешать соус до
единообразной консистенции,
используя блендер. Вновь по-
ставить кастрюлю на огонь и
добавить в соус сметану, тща-
тельно перемешав, варить в
течение 1 минуты.

Готовые макароны (пасту)
положить в кастрюлю с со-
усом, перемешать, понемногу

добавляя натертый сыр. Пода-
вать блюдо горячим.

К этому блюду идеально
подойдет белое сухое или по-
лусухое вино.

Äüÿâîëüñêèå ìàêàðîíû
Ингредиенты (на двоих):

250 г макарон (любых корот-
ких), 100 мл оливкового масла,
10 средних стручков свежего
острого перца, 250 г свежих
помидор, 100 г салями (пред-
почтительно, сухой), 200 мл
красного вина, соль, перец.

За день до приготовления
этого блюда мелко нарезать 4
стручка острого перца вместе с
семечками, залить 50 мл масла,
оставить настаиваться 24 часа.

В день приготовления блюда
также мелко нарезать оставший-
ся перец, опустить его в кастрю-

лю с разогретым оставшимся мас-
лом, готовить 2 минуты. Нарезать
салями маленькими кубиками и
положить в кастрюлю вместе с
вином, готовить 4 минуты. Затем
добавить помидоры, нарезанные
мелкими кусочками, соль, перец,
готовить 15 минут. В другой кас-
трюле разогреть подсоленную
воду для приготовления  мака-
рон. Когда вода закипит, бросить
макароны. Готовить их 8-9 минут,
слить воду, смешать макароны с
маслом, приготовленным за день
раньше. Добавить Ѕ количества
приготовленного соуса, тщатель-
но перемешать. Разложить блю-
до по тарелкам, добавить по 2
ложки соуса на макароны на
каждую тарелку. Подавать блю-
до горячим.

К этому блюду идеально
подойдет красное сухое вино.

Èòàëüÿíñêèå ðåöåïòû îò
Ôåððàíòå Íåðè

Â òåìó
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×òî æå ïðîèñõîäèò?
В студенчестве у нас была в

ходу шутка: «Маразм крепчал...
Стрелка прибора зашкалива-
ла...». И вот теперь есть одна
сфера нашей жизни, где эта
шутка все больше становится
явью. Это я об отношении к
астрологии. Люди при знаком-
стве всерьез рассказывают, под
каким знаком Зодиака роди-
лись. Астропрогнозы – практи-
чески во всех газетах. Некото-
рые читатели относятся к ним
серьезно, планируют, как-то
пытаются учитывать. И если
написано: “От дальних поездок
и командировок по работе в се-
редине недели лучше отказать-
ся…”, то ведь, пожалуй, и отка-
жутся! Уже в течение многих
столетий умные люди вновь и
вновь исследуют достоверность
астропрогнозов, приходя к од-
ному и тому же выводу: астро-
логия – голое, ни на чем не ос-
нованное надувательство! Не
помогает. Публика верит астро-
логам.

$10,000 çà ôîòî
Интересный подход к этой

проблеме придумал известный
американский астроном Бенд-
жамен Майер. Он  учредил
приз в 10 тысяч долларов,
судьба которого должна была
решиться 11 июля 1991 года -
в день полного солнечного
затмения. Думаю, сейчас труд-
но найти человека, который
бы не знал, что число 11 июля
стоит под знаком Рака. А это
значит, согласно астрологичес-
ким канонам, что Солнце
должно в этот момент нахо-
диться в соответствующем зо-
диакальном созвездии. Указан-
ный денежный приз как раз и
предназначался за фотогра-
фию того затмения Солнца на
фоне созвездия Рака. Немало
фотографий было сделано, но
на всех затмение происходило
в середине созвездия Близне-
цов, так что приз остался не-
вручённым. В чем же дело? Да
очень просто - астрологичес-
кие таблицы составлялись так
давно и вычислялись с такой
точностью, что сейчас они врут
уже на месяц. И ничего, "про-
гнозируют", а публика глотает.
Если же попытаться вразумить
верящего гороскопам, то реак-
ция, скорее всего, будет - ну
да, конечно, вроде бы... А
ВДРУГ???!!!

Çà ñ÷åò Ñîðîñà
íà Ìîðèîíä

Был и в моей жизни эпизод,
правда, единственный, когда
мне пришлось обратить внима-
ние на свой астрологический
прогноз. Это история длинная.

В марте 1995 года мне пред-
стояла первая в жизни научная
конференция за рубежом. Годом
ранее Фонд Сороса (тогда он
назывался Международный
Научный Фонд) объявил про-
грамму поддержки поездок уче-
ных бывшего СССР на зарубеж-
ные конференции. По  заявке
соискателей  оргкомитет конфе-
ренции отбирал докладчиков,
участие которых в конференции
будет оплачено Фондом. Таких
счастливчиков было 2 % от об-
щего числа участников. Конфе-
ренция, куда я послал свою за-
явку, честно говоря, без большой
надежды на успех, должна была
проходить  во Франции, на по-
пулярном горнолыжном курор-
те Лез Арк. Это была знамени-
тая ежегодная Мориондская
конференция, уже 30-я по сче-
ту. Их бессменным организато-

ром был Жан Тран-Тан-Ван, па-
рижский вьетнамец, или вьетнам-
ский парижанин. Кстати, кавалер
Ордена Почетного Легиона, вру-
чённого за развитие научных
связей между Францией и Вьет-
намом.

Ìíå â Æåíåâó ñðî÷íî!
Надежд особых я не питал,

но, в душе смеясь над собой,
зашел в агентство Аэрофлота,
что на улице Свободы. С ум-
ным видом спросил о рейсах на
Женеву – это, как было сказа-
но в информационном письме,
ближайший к Лез Арку между-
народный аэропорт. Ну, совсем
как персонаж монолога Жва-
нецкого, которому нужно было
«в Париж по делу срочно!».
Правда, у меня мог быть и дру-
гой маршрут: самолетом до Па-
рижа, потом скоростным поез-
дом  до города Бур-Сен-Морис,
откуда автобусом в горы, в Лез
Арк. Но Париж – Парижем, а в
Женеве же находится ЦЕРН!
Знаменитая Европейская лабо-
ратория по физике частиц. Упу-
стить такой шанс – нет, это
было невозможно, если занима-
ешься теорией элементарных
частиц. А тем временем пришло
сообщение, что мой доклад
принят! Получение загранично-
го паспорта  прошло благопо-
лучно (ЗАГРАНИЧНОГО! Кто
сейчас это оценит и поймет, к
чему здесь заглавные буквы?).
Намного сложнее оказалось
получить французскую и швей-
царскую визы.

200 êì àâòîáóñîì èëè 20
êì ÷åðåç ïåðåâàë

Мои коллеги, Люба Василев-
ская и Николай Владимирович
Михеев тоже ехали на Морион-
скую конференцию, но перед
этим они отправлялись на кон-
ференцию в Италию, в Ля Ту-
иль. По прямой от Ля Туиля до
Лез Арка не более 20 км. Но это
если по перевалу, через Альпы.
Рассказывали, что кто-то из
русских физиков, приглашён-
ный на две конференции, про-
ходившие в Ля Туиле и Лез
Арке, проехал через этот пере-
вал на лыжах. Думаю, что  его
основным мотивом было жела-
ние сэкономить деньги за про-
езд в автобусах Ля Туиль–Же-
нева–Лез Арк, это по шоссе не
меньше 200 км.

Мои коллеги не были экстре-
малами, они предпочли конфе-
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Âñå â íàøèõ ðóêàõ

ренционный автобус. Я должен
был к ним присоединиться в Лез
Арке. Однако гладко было на
бумаге... Это в мой адрес, у них-
то все прошло действительно хо-
рошо. Они  быстро получили
итальянские визы, с которыми
помог московский знакомый
Любы Андрей, через фирму под
названием «Спорт-инвест». За-
тем наши паспорта были сданы
во французское посольство, и их
визы были вскоре готовы, без
спешки им сделали и швейцарс-
кие визы. А про мою французс-
кую визу – тишина.

Äî âûëåòà 5 äíåé
Сначала я  не особенно пе-

реживал. Но когда в понедель-
ник, 6 марта, я позвонил Анд-
рею в Москву и услышал, что
виза еще не готова, забеспоко-
ился. Вылетать в Женеву я дол-
жен был 11 марта, в субботу,
рано утром. Билет был уже куп-
лен Фондом. А когда и 7 марта
я получил ответ: виза не готова
и будет ли готова  неизвестно,
начал не на шутку волноваться.
Это был цейтнот, если не хуже!
Ведь 8 марта, среда, выходной,
и, если виза будет готова 9-го
утром, надо тут же отдавать пас-
порт в швейцарское посольство,
чтобы в пятницу, в последний
день (!) получить его с визой.

Çâåçäû � ïðîòèâ!
Теперь, наконец-то, мы пере-

ходим к теме рассказа. Как раз
в эти дни мне попалась на глаза
газета с астрологическими про-
гнозами на неделю. Прочитал:
«Для Раков неудача во всех де-
лах, связанных с заграницей»!!!
Глазам своим не поверил. Поду-
мал, может, они каждому третье-
му такое пишут. Нашел в этой
же газете прогнозы двухнедель-
ной давности: больше о загра-
нице нигде ни слова! Ну и ну!
Чепуха, конечно, А ВДРУГ???!!!
Звезды – против?! Но себе ска-
зал: я делаю то, что от меня
зависит, а там будь что будет…

Äî âûëåòà 4 äíÿ
Тогда я стал думать, как быть,

если  я получу французскую
визу, а швейцарскую – не успею.
Может быть,  обменять билет
до Женевы на билет до Пари-
жа? В фонде мне ответили,  что
в принципе это возможно, но за
дополнительные (мои) деньги.
Так что лучше мне получить и
швейцарскую визу. Хорошо им

говорить, а у меня паспорт за-
вис в посольстве Франции!

И еще я решил выяснить у
Тран-Тан-Вана: если я прилечу
не в Женеву, а в Париж, куплю
ли я  билет на поезд до Лез
Арка? Ответ был неутешитель-
ный: сейчас пик горнолыжного
сезона, и билетов, конечно, уже
нет. Но это не беда. И дальше
он дал подробную инструкцию.
Я должен сесть в поезд – биле-
тов при посадке там не спраши-
вают – пройти в вагон-ресто-
ран. А когда подойдут контро-
лёры, главное сделать вид, что
я ни слова не понимаю по-
французски. Ну, как раз это-то
было легче всего! Кроме «пар-
дон» и «бонжур» я никаких
французских слов и не знал. С
меня возьмут штраф в размере
стоимости билета, и я спокой-
но доеду. Главное, он еще раз
повторил , сделать вид, что я ни
бум-бум по-французски. Я по-
звонил в Москву профессору
Тер-Мартиросяну. Карен Аве-
тович Тер-Мартиросян, кстати,
ученик академика Ландау, веду-
щий сотрудник Института тео-
ретической и эксперименталь-
ной физики, в начале 90-х го-
дов очень помог нашей науч-
ной группе на трудном этапе ее
становления. Я рассказал ему о
своих проблемах, и он ответил
определенно:  на фирму не на-
деяться, ехать в Москву и все
делать самому, иначе я никуда
не попаду.

2 äíÿ äî âûëåòà
Я послушался его совета.

Ночным поездом прибыл в в
четверг в Москву, раненько ут-
ром приехал к Андрею, поднял
его с постели. Он сказал, что
новостей нет. Мои сомнения в
надежности товарища из
«Спорт-инвеста» отмел, сказал,
что это первый подобный слу-
чай, видимо, что-то не нравит-
ся в моем паспорте. Отсоветовал
мне самому идти  во французс-
кое посольство,  сказав, что со
мной там вообще не будут раз-
говаривать. С тем я и уехал и, ко-
нечно же, к открытию напра-
вился в посольство Франции.
Сотрудник консульства, моло-
дой француз, сказал, что дей-
ствительно есть один паспорт с
открытой визой для «Спорт-ин-
веста», может быть, и мой. Но
он в другом помещении, надо
прийти к 16-00, тогда он при-
несёт паспорт и, если это мой,

конечно же, мне его выдаст. На
мои просьбы ускорить дело от-
ветил отказом. А последняя его
фраза  привела меня чуть ли не
в бешенство: «Я НЕ ВИДЕЛ
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ЭТОЙ
ФИРМЫ УЖЕ ДВЕ НЕДЕ-
ЛИ»!!!

От французов я помчался в
швейцарское посольство и успел
на утренний прием. Разговари-
вая с чиновником, я сказал, что
точно получу французскую визу
сегодня вечером, в чем, конеч-

но же, никакой
уверенности не
было. А он объяс-
нил, что это будет
уже поздно, что
они принимают
документы по ут-
рам, а выдают на
следующий день
вечером, т. е. я
должен вот сей-
час, в данный мо-
мент сдавать пас-
порт, чтобы завт-
ра вечером, в пят-
ницу, если все бу-
дет нормально,
получить его с ви-
зой. Я еще раз
объяснил, что
паспорт получу
только сегодня
(если бы!) и что в
субботу утром мне
вылетать. Он еще
поотнекивался,
потом задумался,
посмотрел еще
раз мои докумен-
ты и сказал: «Хо-
рошо, приносите
паспорт сегодня
вечером к 16-00.

Я в этот момент только получу
паспорт (если бы!!), нельзя ли
чуть позднее? Ответ был один:
«В 16-30  вход в консульство
закрывается».

�Â âèçå îòêàçàíî!�
Я поехал к Андрею в офис. И

он сообщил, что во французской
визе мне отказано. Причина не
названа, в посольстве ничего ни-
когда не объясняют. Мне надо
быть у него завтра с утра. «Будем
вызволять ваш документ». Зна-
чит, паспорт во французском по-
сольстве не мой, и спешить мне
больше некуда. Сбылся-таки ас-
трологический прогноз!

И все же  я поехал во фран-
цузское посольство. А вдруг тут
какая-то ошибка, и все же это
был мой паспорт, и вдруг они
раньше откроются, так что я еще
успею в швейцарское посольство?
И вот около 16-30 я получаю
СВОЙ паспорт с открытой фран-
цузской визой. Правда, виза была
открыта только 7 марта. Ехать в
посольство Швейцарии было уже
поздно. Отправился в Фонд. Там
посочувствовали, посоветовали
добиваться швейцарской визы, а
еще выдали на руки мой авиаби-
лет. После получения визы я дол-
жен был еще раз приехать за
деньгами для оплаты оргвзноса
на конференцию – 1100 долла-
ров. Позвонил Карену Аветови-
чу, и тот меня совершенно успо-
коил, сказал, что швейцарская
виза оформляется за два часа, так
что я уже почти улетел.

Äî âûëåòà 1 äåíü
Вот с таким более-менее ра-

дужным настроением я в пятни-
цу, 10 марта, с утра пришел в
швейцарское посольство. И тут
получил, что называется, холод-
ный душ. Подаю все докумен-
ты, у меня принимает тот же
молодой человек и говорит:
«О’кей, приходите В ПОНЕ-
ДЕЛЬНИК ВЕЧЕРОМ» (!!!).
«Это невозможно,- отвечаю, - я
должен уже завтра лететь». А в
ответ слышу: «Нет, это то, что
вы говорите, невозможно, для
оформления визы им нужно ми-
нимум 24 часа, а завтра суббо-
та, выходной». И вот начинает-
ся трудная дуэль, естественно,
на английском. Показываю ему
дату открытия визы в паспорте,
авиабилет. Ничего не помогает.
Наконец, он медленно отодви-
гает стопку документов в мою
сторону. И тут я говорю, види-

мо, ключевую фразу: You have
killed me – Вы меня убили! Он
возражает: «Почему же, можно
обменять билет, улетите во
вторник». У меня была с собой
программа конференции, и мой
доклад как раз стоял во втор-
ник. И тут я чувствую, что в ка-
менной стене вроде появились
трещинки. Спрашиваю, может
быть, вы мне оформите хотя бы
транзитную визу? «Нет,- слышу
в ответ,- для транзитной визы
тоже нужно 24 часа». Но уже
начались колебания. Вдруг он
резко уезжает от окошка внутрь
на своем стуле на колесиках и
начинает что-то выяснять у
другого клерка. Затем возвраща-
ется и уточняет: так вам нужна
только транзитная виза? Я от-
вечаю: «Да, хотя бы транзит-
ная». Он пишет на моем заяв-
лении «transit», потом еще раз
советуется, зачеркивает «transit»
и ставит даты регулярной визы.
И говорит : «Мы делаем для вас
ОЧЕНЬ  БОЛЬШОЕ ИСКЛЮ-
ЧЕНИЕ - very big exception!
Приходите сегодня вечером».
Естественно, я вылетаю из по-
сольства на крыльях.

Äî âûëåòà 16 ÷àñîâ
Съездил в теоретический от-

дел ИТЭФа, поблагодарить Ка-
рена Аветовича за помощь. Вер-
нулся в швейцарское посольство,
встал в хвост одной из трех оче-
редей за визами. Душа ушла
куда-то в пятки, когда вижу: не-
которым в визе отказывают.
Наконец между мной и окошком
только одна женщина. И ей со-
общают об отказе! Что-то было
неправильно в анкете. Начина-
ется настоящая битва! «Мне не-
обходимо завтра вылетать!» –
«Женщина, это невозможно!» –
«Я из Министерства иностран-
ных дел!» – «Это не имеет зна-
чения».  И так далее, по кругу. А
я, слушая эту перебранку, стоял
и думал, а если мне в визе отка-
жут? Ведь я даже не из Мида. Но
через пару минут из окошка мне
протянули  паспорт со швейцар-
ской визой! Надо ли рассказы-
вать, как медленно тащился по-
езд метро, везя меня в Фонд
Сороса, а я при этом парил где-
то под потолком вагона. В Фон-
де меня поздравили с победой и
вручили чек, по которому я дол-
жен сейчас получить наличные
доллары в банке, он находится
через одну остановку на трол-
лейбусе. «Не волнуйтесь,- сказа-
ли мне, - у нас с ними договор,
они работают допоздна, счаст-
ливого пути!»

�Áàíê äàâíî çàêðûò!�
Ждать троллейбуса не стал,

быстрее пешком. И вот я в очень
крутом офисном центре, в вести-
бюле журчит фонтан, кругом
пальмы. Вижу табличку «Банк» и
в полёте туда натыкаюсь на не-
довольного охранника: банк дав-
но закрыт».

 « Но как же так, - заикаюсь
я, доставая чек,- вот же, мне же
сказали...»  -«А, так это вам не
сюда, а ВОН В ТОТ БАНК!».  И
указывает в противоположный
конец холла, где еще одна
дверь, над которой тоже над-
пись «банк», но гораздо мель-
че. Наконец я получаю деньги,
без которых тоже бы конфе-
ренции не видать. И выходя из
здания,  вполне отчетливо
ощущаю, как за спиной вырас-
тают крылья. Вечером же я по-
звонил Андрею и, стараясь
скрыть язвительность, спросил,
не слышно ли что-либо насчет
моего паспорта.  И он с огор-
чением поведал, что нет, выз-
волить его пока не удалось, но
что я могу спокойно возвра-
щаться в Ярославль (ХА-ХА!),
как только они паспорт полу-
чат, так мне сразу сообщат.
Может, и пусть бы они «вызво-
ляли», но я не удержался, и
сказал: «ТАК ВОТ!!!»... Ну, и
так далее.

Александр КУЗНЕЦОВ,
доцент кафедры

теоретической физики
На снимке:  ярославские

физики с организаторами
Мориондской конференции
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Студенческой братии, не-
сомненно, хорошо известны
такие организации как «Голос»,
«Центр социального партнер-
ства» и «Институт публичной
политики». Это, наверное, са-
мые дееспособные и влиятель-
ные общественные  объедине-
ния области. Они активно
участвуют в политическом
процессе и всегда рады попол-
нить свои ряды инициативны-
ми студентами. Один из со-
здателей всех трех организаций
и глава «Института публичной
политики» - выпускник эконо-
мического факультета ЯрГУ
Юрий Бойко.

Íóæíûå çíàêîìñòâà è
ïðàâèëüíîå ìûøëåíèå

Юра, почему, закончив Про-
винциальный колледж, учебное
заведение исключительно гума-
нитарной направленности, ты
поступил на экономический
факультет ЯрГУ?

Во-первых, экономика сама
по себе гораздо ближе к гума-
нитарным наукам, чем к мате-
матике. А во-вторых, класси-
ческое университетское обра-
зование носит фундаменталь-
ный характер, и помимо чисто
экономических знаний нам
давали массу всего другого.
Учиться скучно не было. Эко-
номика – это, конечно, много
математики, но и много твор-
чества. Кандидатская диссер-
тация, например, у меня не по
дебету и кредиту, а на стыке
политики и экономики – госу-
дарственное управление.

Если учиться на экономичес-
ком факультете для гуманита-
рия скучно не было, то почему
ты так активно стал занимать-
ся так называемой обществен-
ной деятельностью?

Еще в 16 лет меня, вместе с
одноклассниками, записали в
ЛДПР. Просто это было бе-
зумно интересно: почувство-
вать себя в настоящем полити-
ческом процессе. Тогда, я,
кстати, впервые увидел реаль-
ных политических деятелей, и
понял, как на самом деле при-
нимаются решения. После
этого сказал себе твердо: сам
ни в одну партию никогда не
вступлю, потому что политика
– это слишком грязно и ци-
нично. Скорее, буду помогать

ÞÐÈÉ ÁÎÉÊÎ:
«ÏÎ×ÅÌÓ ß ÍÅ
ÈÄÓ ÍÀ ÂÛÁÎÐÛ»

людям, которым доверяю и
считаю достойными прийти в
мир большой политики и по-
стараться изменить его в луч-
шую сторону.

С чего началась твоя актив-
ная общественно-политическая
деятельность?

В 1999 году проходили выбо-
ры в Государственную Думу
РФ. Я и еще несколько това-
рищей, которым это все тоже
было очень интересно, начали
работать в избирательных шта-
бах. Тогда, кстати, у меня и
возник конфликт с самим со-
бой. На учебу времени катего-
рически не хватало, но и искать
его не особенно хотелось. Так
как я успел поработать бухгал-
тером, и  уже очень хорошо
понимал: то, что дают препо-
даватели, пригодится мне толь-
ко на 5%. Вот так я стал ак-
тивным сторонником идеи, что
образование наше устарело,
оно неэффективно и непро-
дуктивно. Единственный спо-
соб оптимизировать процесс
обучения – это одновременно
работать и очень четко пони-
мать, на какие лекции ходить
стоит, а на какие – совершен-
но необязательно.

Что самого важного и нуж-
ного дал тебе экономический
факультет?

Есть преподаватели, которые
просто научили правильно ду-
мать, привили некую универ-
сальную систему мышления.
Есть проблема, есть множество
подходов к ее решению, надо
выбрать оптимальный вариант
решения и определиться с ло-
гикой собственных действий….
Еще факультет дал обширную
сеть знакомых, которым мож-
но позвонить и попросить что-
то сделать. Эта глобальная си-
стема связей очень важна в
жизни. Уверен, что факультет
даст мне еще очень много: я
ведь учусь в аспирантуре.

«Ãîëîñ»
â çàùèòó äåìîêðàòèè

Почти сразу после выборов
1999 года на свет появилась
Ассоциация «В защиту прав из-
бирателей «Голос». Не страш-
но было начинать реализовы-
вать свой собственный проект,
будущее которого выглядело
крайне туманным?

Нет, не страшно, скорее
просто очень интересно. На
выборах нас заметили, и на
группу инициативных товари-
щей, со мной в том числе,
вышли люди из Москвы. Они
предложили создать «Голос»,
некоммерческое партнерство,
отделение московской органи-
зации в защиту прав избирате-
лей. «Голос» – это гражданская
структура, которая должна
была отстаивать права избира-
телей. Два больших проекта,
которыми мы занимались, это
мониторинг выборов и обеспе-
чение прозрачности местных
бюджетов.

На выборах мы боролись
против грязных технологий и
использования черного пиара,
а самое главное - пытались
объяснить избирателям, когда
кандидат просто манипулиру-
ет их сознанием. Просвещение
избирателей – это, наверное,
была наша основная цель.

Другой проект – «Прозрач-
ный бюджет» – должен был
обеспечить участие обществен-
ности в формировании бюдже-
та. У нас византийская систе-
ма управления, когда власти
просто выдают готовое поли-
тическое решение. Мы хотели
добиться того, чтобы обще-
ственность тоже могла выска-
зать свое мнение по вопросам
бюджета, чтобы люди знали,
на что тратятся деньги. И пер-
вые результаты, хоть и не сра-
зу, но появились: бюджеты
начали публиковать в газетах,
граждан стали информировать,
куда потрачены средства, со-
стоялись и первые обществен-
ные слушания по бюджетно-
му процессу.

Новый, очень интересный
проект «Голоса» - это монито-
ринг деятельности депутатов.
Каждый из них пришел во
власть со своей программой и
обещал избирателям много
интересного. Мы соберем эти
обещания, а через два года
проверим, что было сделано.
Результаты проверки непре-
менно опубликуем: люди дол-
жны знать, чем занимаются их
избранники.

Зачем потребовалось созда-
вать еще одну общественную
организацию – «Центр соци-
ального партнерства»?

«Голос»  - это структура, ко-
торая действует в политической
сфере, да и не нами она при-
думана. «Центр социального
партнерства» – это чисто ярос-
лавская общественная органи-
зация, которая занимается все-
ми гражданскими, социально-
значимыми проектами. Так,
например, сейчас в действии
огромный проект «обществен-
ный договор». Как научить
людей отстаивать свои права?
Как органы местного самоуп-
равления могут эффективнее
использовать собственный уп-
равленческий ресурс? Как при-
влечь общественность к реше-
нию общественных проблем?
Мы сами ищем ответы на эти
вопросы и хотим донести до
людей, что каждый из нас не-
сет ответственность за постро-
ение в России правового госу-
дарства.

А как возник «Институт пуб-
личной политики», главой ко-
торого ты сейчас являешься?

Это был логичный, законо-
мерный шаг. «Центр социаль-
ного партнерства» действует на
местах, «Голос» занимается мо-
ниторингом, а «Институт пуб-
личной политики» - полити-
ческое консультирование, про-
ведение  социологических ис-
следований, опросы обще-
ственного мнения. Присутству-
ет и образовательный компо-
нент. Мы собираемся обучать
депутатов, объяснять им, для
чего, собственно, они нужны.
Многие, например, до сих пор
не понимают, что представля-
ет собой новый закон о мест-
ном самоуправлении. Вслед-
ствие этого система представи-
тельства в области работает не-
эффективно, депутаты на мес-
тах просто голосуют за те ре-
шения, которые выгодны гла-
ве того или иного района (ок-
руга).

Разрабатывал «Институт» и
поправки к регламенту муни-
ципалитета города Ярославля.
Закон о государственных за-
купках, который предполагает
конкурсную систему закупок,-
тоже наше детище.

Õîëäèíã ãðàæäàíñêèõ
èíèöèàòèâ

Что на настоящий момент
ты относишь к числу главных
личных достижений?

Усилиями моих единомыш-
ленников и моими личными
усилиями был создан своеоб-
разный холдинг обществен-
ных организаций. Его главное
назначение – способствовать
проведению в жизнь либе-
р а л ь н о - д е м о к р а т и ч е с к и х
идей, быть хоть и небольшим,
но гарантом демократии. Это
независимая структура, кото-
рой раньше не существовало,
и она постепенно преврати-

лась в самую дееспособную и
крупную в Ярославской обла-
сти.   При этом мы не полу-
чаем дотаций из бюджета,
деньги зарабатываем сами, на-
пример, за счет получения
грантов.

В результате реализации
проекта поддержки обще-
ственных организаций мы по-
ставили в городах области 19
компьютеров. Когда передава-
ли компьютер в библиотеку
Некоуза, то библиотекарь
просто плакала. Оказалось,
что это второй компьютер в
Некоузе. Теперь мы им еще и
факс поставим.

Был принят разработанный
нами закон о государственных
закупках, проведении конкур-
сов среди предпринимателей
по госзакупкам. Закон работа-
ет, уже удалось сэкономить
несколько миллионов рублей.

Мы  сумели также провести
своих людей во власть: они
стали депутатами и будут
представлять наши интересы
уже на более высоком уровне.

Совсем недавно был напи-
сан проект экономического
развития одного из районов
Некрасовского муниципаль-
ного округа. Когда он начнет
претворяться в жизнь и зара-
ботная плата у людей начнет
увеличиваться, тогда я тоже
смогу сказать: «Это достиже-
ние».

К достижениям также, бе-
зусловно, отношу красный
диплом экономфака ЯрГУ.

Ты всегда верил в то, что де-
лаешь?

Конечно, иначе просто и
быть не может. Естественно,
коммерческой организации
легче. Результат виден сразу, и
это прибавляет сил, уверенно-
сти в себе, в том, что делаешь
все правильно. У нас резуль-
тат заметен далеко не сразу, и
его сложно оценить. Однако
понимаешь главное, и это дает
силы двигаться дальше: систе-
му управления надо менять,
нужны новые подходы. Ви-
зантия уже надоела, нужны
новые схемы, идеи и люди.

Почему сам не хочешь стать,
например, депутатом и пред-
ставлять интересы избирате-
лей?

Самое главное препятствие
– это моральный аспект. Мне
кажется, что еще нет доста-
точного жизненного опыта,
да и голове нет четкой систе-
мы координат, как именно
действовать. Что я могу дать
людям? Скорее всего, меня
завертит круговорот полити-
ческих интриг, сломает систе-
ма, и  я превращусь в «драко-
на». Лицемерием было бы
баллотироваться, зная, что я
к этому не готов. Я буду про-
сто обманывать людей. В бу-
дущее же смотрю с оптимиз-
мом. Он необходим, ведь в
кабинеты к нашим чиновни-
кам надо входить с открытым,
улыбающимся лицом… и ме-
нять этих самых чиновников!

Елена САХАРОВА

Àëåêñàíäð Òðèøèí, ìàòå-
ìàòè÷åñêèé ôàêóëüòåò

Часто перечитываю роман
Виктора Ерофеева «Москва-
Петушки». Для меня книги
вообще как лекарство, а после
чтения Ерофеева чувствую, как
уходит злость, накопившаяся
за день. Нравятся произведе-
ния Ричарда Баха. Они вселя-
ют чувство свободы, уверенно-
сти в своих силах, читаешь и
чувствуешь, что ничего невоз-
можного нет. (В интернете
книги Баха и Ерофеева доступ-
ны на сайте www.lib.ru - Биб-
лиотека Мошкова).

Ìèõàèë Ïèðîæêîâ,
ôàêóëüòåò ÈÂÒ

Читаю книги Донцовой, на-
званий, правда, не запоминаю.
Больше, чем  детективы по-
нравилась  ее автобиография.
Недавно прочел книгу «Гарри
Поттер и философский ка-
мень», сильного впечатления

она на меня не произвела.
Первые романы понравились
больше, взрослею, наверное.

Åëåíà Ùåáàëåâà,
þðèäè÷åñêèé ôàêóëüòåò

Недавно прочла «Волшеб-
ные облака» Франсуазы Са-
ган. Роман не понравился, на-
верное, потому, что хотела
прочитать про любовь, а там
любви нет, одни страдания.
Мне кажется, это не самая
лучшая книга Саган, у нее есть
более сильные вещи. А вот
роман Ремарка «Тени в раю»
на днях перечитала с большим
удовольствием. (Произведения
Саган и Ремарка можно про-
честь в библиотеке Машкова
www.lib.ru)

Èëüÿ Àïàëüêîâ,
ôèçè÷åñêèé ôàêóëüòåò

Последнее время я книги
слушаю. Очень удобно: проиг-
рыватель  МР3 и час-полтора

в день, которые я трачу на
дорогу в университет и обрат-
но, мне хорошо поставленным
голосом читают художествен-
ную литературу.

Из прослушанного в после-
днее время могу назвать роман
американского писателя Джо-
на Апдайка «Кролик, беги»,
«Москва и москвичи» Гиляров-
ского, оттуда, кстати, можно
почерпнуть массу интересных
сведений, например, откуда
взялся салат «оливье». Сейчас
слушаю «12 стульев» Ильфа и
Петрова.

В реале сейчас читаю собра-
ние сочинений Льва Толстого,
но процесс идет медленно:
читаю только по вечерам, пе-
ред сном.

Àðòåì Ðàññàäèí, áèîëîãè-
÷åñêèé ôàêóëüòåò

Люблю детективы, один из
моих любимых авторов Конан-
Дойль. Недавно прочел книги

современного автора Викто-
ра Пронина, его герои-сотруд-
ники убойного отдела.

Также мне нравятся произве-
деня Эдгара По: стиль нестан-
дартный, сюжеты необычные -
меня привлекает мистика. Во-
обще я интересуюсь  русской
демонологией, славянскими
поверьями, приметами, стара-
юсь читать по этой теме всю
доступную литературу.

Íàäåæäà Âëàäèìèðîâíà
Êëþåâà, ïðîôåññîð
ôàêóëüòåòà ïñèõîëîãèè

Из прочитанного в после-
днее время назову книгу Ма-
рии Арбатовой  «Меня зовут-
женщина». Эпатажная книга,
вызывает массу эмоций, хочет-
ся покричать, поспорить и это
уже хорошо, ведь есть масса
скучных книг, чтение которых
никаких чувств не вызывает. Со
многим в книге я не согласна,
но потрясает описание  чувств,
которые автор испытала став
матерью, рассказ о том,  как ей
пришлось бороться с обще-
ством, государством, защищая
свою семью и детей.

Ñâåòëàíà Ëåîíèäîâíà Êî-
ëîçîâà, íà÷àëüíèê ñîöè-
àëüíîãî îòäåëà

Читаю много и можно ска-
зать все, что попадается под
руку. Люблю русскую класси-
ку, из современных авторов -
Викторию Токареву, Даниэлу
Стил. Сейчас мое основное
чтение – женские романы, с
ними я отдыхаю. Но после-
дняя книга, которая оставила
очень сильное впечатление,
автобиографическая повесть
известного кардиохирурга Ни-
колая Амосова «Мысли и сер-
дце».

Âàäèì Ïåòðîâè÷ Àëåêñå-
åâ, äåêàí ôèçè÷åñêîãî
ôàêóëüòåòà

Люблю мемуары. Недавно
прочел воспоминания Юрия
Никулина и певицы Галины
Вишневской. Понравились обе
книги, но мемуары Вишневс-
кой произвели более сильное
впечатление.

Àëåêñàíäð Èëüè÷ Ðóñàêîâ,
ïåðâûé ïðîðåêòîð

Сейчас читаю книгу Чхвар-

Âîïðîñ ìåñÿöà

×ÒÎ ×ÈÒÀÅÌ? тишвили ( известного под
псевдонимом Борис Акунин)
«Писатель и самоубийство».

Постоянный интерес к ли-
тературе, посвященной исто-
рии военно-морских флотов
Великобритании, США и
России.

Íèêîëàé Ïàâëîâè÷ Ðÿçàí-
öåâ, äåêàí èñòîðè÷åñêî-
ãî ôàêóëüòåòà

Недавно во время  отпуска
перечитывал  Тургенева, Тол-
стого, и каждый день  Чехо-
ва, который нравится мне
своей ирония и самоиронией.
Хотя, читая Чехова, я посто-
янно ищу исторические па-
раллели. Особенно когда
слышу, как превозносят тру-
долюбие русского крестьяни-
на, советую прочитать по-
весть Чехова «Мужики». Что
можно было сделать с этой
темной, невежественной,
варварской массой? Так что к
творчеству Чехова, я, навер-
ное, отношусь неправильно.
А вообще-то мой любимый
писатель Гоголь с его поэмой
«Мертвые души».
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ÍÅ ÏÀÐÀ, ÍÅ ÏÀÐÀ...
Êàê ýòî áûëî

Конкурс «Мисс и мистер эко-
номического факультета» прохо-
дил в преддверии нового 2004
года. Но сам праздник в ДК
«Нефтяников» стал только окон-
чанием грандиозной эпопеи, на-
чавшейся еще в сентябре.

Сначала для будущих конкур-
сантов был устроен кастинг, и на-
чался он еще в сентябре. Тогда
больше сотни девушек и всего не-
сколько молодых людей решили,
что они достойны носить титул
мисс или мистер экономического
факультета. С семью парами со-
гласилось и жюри предваритель-
ного отбора, эти ребята стали го-
товиться к самому конкурсу.

К организации выборов дос-
тойнейших представителей фа-

культета, руководство подо-
шло со всей серьезнос-

тью. Были найдены
м н о г о ч и с л е н н ы е
спонсоры, а подго-
товку конкурсантов
доверили только
преподавателям те-
атрального инсти-
тута. Постановщи-
ком будущего дей-
ства стал сам рек-
тор театрального
вуза. Среди дис-
циплин, которым
обучали будущих

конкурсантов, были
и бальные танцы, и

сценическая речь, и ак-
терское мастерство и

многое другое. Юношей
даже учили фехтованию.

В общем, на конкурсе
у участников было, чем
похвастаться.

По заверениям и самих
конкурсантов, и зрите-
лей, действо получилось
просто феерическое: с
бальными и не только

танцами, демонстрацией талан-
тов и даже салютом в конце.

×òî áûëî, ÷òîáû ýòîãî
íå áûëî

История победы наших геро-
ев полна не только безоблач-
ной радостью. На пути побе-
дителей вставали преграды,
преодолеть которые им помог
только случай.

Итак, что же происходило,
что могло воспрепятствовать
победе Анны и Александра?

ПРЕГРАДА 1. НЕ ХОЧУ.
До участия в этом конкурсе
Анна уже поучаствовала в дру-
гом и твердо для себя решила,
что в ближайшее время не бу-
дет участвовать ни в каких по-
добных соревнованиях. Алек-
сандр, только что пришедший
на первый курс, вообще не
думал об участии в этом кон-
курсе. Но! Заявку от имени
Анны, не сказав ей ни слова,
подали ее подруги с факульте-
та. А ее только поставили пе-
ред фактом: ты идешь на кас-
тинг. Саше тоже помогли дру-
зья-однокурсники: убедили его
попробовать свои силы.

ПРЕГРАДЫ 2. НЕ БЕРУТ.
Сначала и Анне, и Алексан-
дру отказали в подготовке к
конкурсу. Сказали, что кава-
лер, мол, невысок, и вообще
уже пар достаточно. Тут при-
шло на подмогу собственное
упорство нашей пары. Они
решили, что раз уж пришли
они на этот конкурс, то дол-
жны хотя бы поучаствовать.
Они настояли на повторном
просмотре, и им предложили
ходить на занятия. А там уж
Анна и Александр раскрыли
свои таланты, и их участие в
конкурсе не оспаривалось.

ПРЕГРАДА 3. НЕ ХВАТАЕТ.
Сейчас с легким кокетством

«На мой взгляд, – призналась Анна – мы с Сашей совсем
не подходим друг другу». «Да, у нас с Аней чисто деловое об-
щение», - заключает Александр.

Эти молодые люди три месяца встречались практически
каждый день, скоро отправятся в романтический круиз, и на-
верное, запомнятся большинству как пара: Анна Рыжова и
Александр Новиков.

Автором их истории стал...  экономфак ЯрГУ: перед нами
победители конкурса «Мисс и мистер экономического факуль-
тета»

наши победители говорят, что не
рассчитывали на победу. Все
конкурсы, включая предпослед-
ний, Александр и Анна были на
втором месте. Но! Победа воз-
можно, пока есть последний
шанс. И наши участники его ис-
пользовали. Победителями они
стали именно по результатам
последнего конкурса!

Вот так вот эта пара про-
шла путь от нежелания уча-
ствовать до победы в конкур-
се «Мисс и мистер экономи-
ческого факультета»

×òî áóäåò?
На вопрос, не появилось

ли между героями чего то
большего, чем сотрудниче-

ство на конкурсе, они отри-
цательно покачали головой и
заулыбались:  конечно, те-
перь нас что-то связывает, но
романтических отношений
нет. По признанию Алексан-
дра, девушки у него в насто-
ящий момент нет,  а  вот у
Анны есть кавалер, и, по ее
словам, он очень неодноз-
начно реагировал на все
происходящее и даже не при-
шел на конкурс.

В общем, дело ясное, что
дело темное. К тому же не
будем забывать, что Мисс и
Мистеру еще предстоит кру-
из по Балтике, а там… чем
черт не шутит?

Тимофей РУМЯНЦЕВ

Первокурсник экономичес-
кого факультета ЯрГУ Алек-
сандр Новиков обожает танце-
вать один перед зеркалом: то
брейк-данс забабахает, то в
вальсе закружится. Потом оде-
нется как-нибудь помоднее и
пойдет тусоваться с друзьями по
клубам и бильярдным:не лю-
бит Саша долго оставаться на-
едине с собой. И все равно то-
варищи считают его немного
странным: нет бы как нор-
мальный чувак целый день
только «клубиться» и расслаб-
ляться, так он еще и  во все-
возможных конкурсах и КВНах
участвует. На Новый год Дедом
Морозом нарядится, на праз-
дничном концерте в роли ди-
джея выступит, даже доклад по
экономике умудряется по ли-
цам прочитать, да так, что весь
курс от смеха лежит под стола-
ми.  «Просто мне всегда хочет-
ся как-нибудь материализо-
ваться, выделиться, найти
себя»,- признается парень. Не-
давно, например, он конкурс
«МК» в Ярославле» выиграл,
ужинал с Натальей Орейро.
Приблизительно в это же вре-
мя участвовал в супер-шоу, где
выбирали пару «Мистер и Мисс
экономический факультет», и
опять оказался победителем.
Причем совершенно неожи-
данно для себя.

Требования к участникам
этого конкурса были весьма
суровые: умение грациозно
двигаться, хорошие внешние
данные, рост парней - не ме-
нее метра восьмидесяти. А у
Саши всего 178 сантиметров.
Но он все равно прошел кас-
тинг: выручили пластичность

и природное чувство ритма.
Пары подбирали сами органи-
заторы. Вместе с партнершей
Аней Рыжовой  Новиков был
определен дублером - вдруг
кто-нибудь не сможет при-
нять участие в конкурсе. Так
и случилось. Вместо отказав-
шихся Аня с Сашей дни на-
пролет кружились в танцах,
готовясь к состязанию. При-
шлось даже фехтованию обу-
чаться – все-таки мистеров
выбирают. А когда они выиг-
рали, даже не сразу поверили
в произошедшее, ведь теперь
их ожидает главный приз –
недельная поездка в мае в
Финляндию.

У Ани с Сашей у каждого
есть своя половинка. Однако в
истории экономического фа-
культета их имена всегда будут
упоминаться вместе как пер-
вых Мистера и Мисс.

«Честно говоря, не знаю,
какие обязанности накладыва-
ет на меня этот титул,- гово-
рит Саша.- Но теперь я стара-
юсь принимать участие во всех
факультетских мероприятиях.

Бывает, что это почетное
звание помогает Новикову в
учебе и на экзаменах, правда,
редко и лишь когда экзамена-
тор женщина.

А еще Александр мечтает,
чтобы оно вкупе во всеми дру-
гими его достижениями помог-
ло в поиске своего жизненно-
го пути. Например, в стране
шоу-бизнеса. Все-таки совсем
неплохо было бы стать шоуме-
ном, типа Максима Галкина.

Анна ШОМИНА
«МК-Ярославль»

7-14 апреля 2004 г.

Çåðêàëî

ÌÈÑÒÅÐ
ÍÎÂÈÊÎÂÏîäãîòîâèë ïðååìíèêà

Сейчас полковник Байбаков
переживает не самый простой
период в своей жизни.  Объяс-
нение этому простое: «Обыч-
но ты находился в центре со-
бытий бригады и не было 5
минут, чтобы к тебе не обра-
щались с вопросами, чтобы
кто-то тебя не искал. Для сво-
их подчиненных ты - коман-
дир, а значит истина в после-
дней инстанции». К такому по-
ложению дел  человек привы-
кает, ведь так продолжается не
день и не два, а годы. Но на-
ступает  момент выхода в от-
ставку. Теперь нужно найти
себя в  гражданской жизни,

ÂÀËÅÐÈÉ ÁÀÉÁÀÊÎÂ:
ÔÎÐÑ-ÌÀÆÎÐ ÈÑÊËÞ×ÅÍ

Ïåðâûå ëèöà

привыкнуть к новому ритму,
новому статусу. Не секрет, что
многие переживают  эту пере-
мену  очень болезненно. Вале-
рий Рафаилович признается,
что и для него непросто при-
выкнуть к изменившейся ситу-
ации. Хотя решение уволиться
из армии он принял сам, доб-
ровольно. Дослужив до 50-ти,
возраста предельного для пол-
ковника, он, по просьбе ко-
мандования, остался в армии
еще на год.  Через год попро-
сили послужить еще, но Вале-
рий Рафаилович решил уйти.
«У меня была надежная сме-
на, - объясняет он. Преемни-
ка я готовил шесть лет, растил
его  с командиров батальона.

Ушел, когда понял, что он
справится не хуже, а может
быть, и лучше меня: он энер-
гичен, ему многое интересно».

Ñïîðòñìåí,
îõîòíèê è ðûáàê

Годы армейской службы на-
учили Валерия Рафаиловича
многому и, в первую очередь,
принимать решения и нести за
них ответственность, он при-
вык отвечать за дело, за людей,
за технику. Военная служба,
как и любая работа, которую
делаешь на совесть, требует
отдачи всех сил, огромных фи-
зических и психических усилий.
Снять напряжение, выбросить
адреналин Валерию Рафаило-
вичу всегда помогал спорт.
Раньше он играл в  волейбол,
но особых успехов добился в
спорте для гражданских лиц

довольно экзотическом - пол-
ковник Байбаков имеет звание
мастера в военно-прикладном
виде спорта, включающем
стрельбу, преодоление полосы
препятствий, метание гранаты.
С годами на смену спортивным
увлечениям пришли охота и
рыбалка. Валерий Рафаилович
признается, что даже во время
служебных командировок, ста-
рался не упустить возможнос-
ти посидеть с удочкой или по-
охотиться вместе с коллегами.
У него, как у любого азартно-
го рыболова-охотника есть свои
заветные  места: замечательная
рыбалка, по его словам, на  Ку-
бенском озере, что  недалеко
от Вологды и на Рыбинском
море. А охотничьи трофеи до-
велось ему добывать в лесах
Пошехонья и под Вяткой.

Ольга ЛОПАТКИНА

Прошло уже два года с тех
пор, как стены ЯрГУ украси-
ли ярко желтые объявления с
очень полезной информацией.
Да, недавно всеми любимой
дисконтной системе «Будь со-
бой» исполнилось ровно 731
день! Это уже немалый воз-
раст: в 2 годика ребенок уже
вовсю разговаривает и твердо
стоит на ногах. Ну, а наш ма-
лыш уже успел

рассказать о себе и закрепить-
ся аж в 9 вузах Ярославля! Сей-
час мы с уверенностью можем
сказать: в ЯрГУ нет такого сту-
дента, которому устойчивое вы-
ражение карточка «Будь собой»
ни о чем бы не говорило.

 Сегодня у дисконтной систе-
мы «Будь собой» 57 партнеров.

Дисконтная карта поможет
вам и в кино сходить, и в мага-

зине модно одеться, а даже кое-
чему научиться иностранному
языку или освоить искусство
управления автомобилем. По-
этому карта «Будь собой»
пользуется огромной популяр-
ностью и лучшие друзья поспе-
шили поздравить дисконтную
систему с днем её рождения.

 Чествование именинника со-
стоялось на праздничной вече-
ринке 7 апреля в арт-клубе
«Партизан». Праздник проходил
под девизом «731-й день» (я ду-
маю, вы догадались 365+366=731),
на который заранее приглашали
уже знакомые желтые плакаты.
Вот как это было.

 На первом этаже гостей
встречали приветливые де-
вушки в оранжевых майках,
развлекающие пришедших
творческими конкурсами и

испытаниями. Чтобы выиг-
рать сертификат на бесплат-
ное пользование интернетом
или на получение маечки,
студенты разгадывали слож-
ные ребусы, пели песни и
танцевали ламбаду. А если не
повезло и сертификат доста-
вался другим, чупа-чупс был
гарантирован всем.

 Гостей пришло много. Заг-
лянули даже знакомые из
далекого Воронежа, студен-
ты ВГУ. Праздник начался с
выступления ярославской
группы «Лето на Марсе». А
еще дисконтную систему по-
здравила команда КВН «76
регион» Политехнического
университета.

 Веселая дискотека перио-
дически разбавлялась празд-
ничной раздачей слонов от
партнеров ДС «Будь собой».
Особенно понравился кон-
курс на построение из тел 3-
х участников цифр 731 . Все
конкурсанты получили биле-

ты в кинотеатры «Родина» и
«Победа».

 Оказалось, что иметь кар-
точки «Будь собой» не толь-
ко полезно, но и крайне ин-
тересно, по номерам карт на
вечеринке прошла ставшая
уже традиционной лотерея
по номерам дисконтных карт.
Призов было разыграно ви-
димо-невидимо, в том числе
и билеты в Камерный театр,
который является новым
партнером ДС «Будь собой».

 После 00.00 все пришед-
шие ушли в «отрыв». Самые
стойкие танцевали аж до по-
ловины пятого утра. В общем
здорово отметили 2-хлетний
юбилей «Будь собой»!!!

 Кто еще не с нами - доб-
ро пожаловать в клуб люби-
телей карт  «Будь собой»!
Приобретайте  карточку,  а
вместе с ней новых друзей.
Здесь  не  хватает  только
вас!!!

Юлия КУЛАКОВА

Òóñîâêà

731-É ÄÅÍÜ

Окончание. Начало на стр.1
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Â ÏÎÈÑÊÀÕ ÑÅÁß
Ðàçìûøëåíèÿ

 На градуснике снова ми-
нус двадцать. Как вчера. Нет,
постойте, даже минус двад-
цать один. Значит похолода-
ло. Вчера было теплее. А на
экваторе сейчас жара. Там
всегда жара, и люди ходят
почти раздетые. Но я не на
экваторе, и, судя по обста-
новке на улице, надо что-
нибудь надеть. Да, впрочем,
что не надевай - всё равно
пока идёшь, превратишься в
сосульку. Там всегда гуляет
ветер, а если ещё и мороз, то
точно мало не покажется: об-
жигает так, что, кажется, вот-
вот от боли в сугроб рухнешь.
А вдруг, действительно, не
дойду. Сойду с тропинки и
сгину. А ведь обо мне никто
и не вспомнит. Студентом
больше, студентом меньше. В
пределах статистики. Да нет,
вспомнят, обязательно
вспомнят: один, два, три, че-
тыре …

Четыре человека точно
вспомнят, даже пять. Пятый
вспомнит и обрадуется, что я
уже загнулся.

Не нравится он мне. Дой-
ду до корпуса - обязательно
ему позвоню. Не дождётся.

 - Молодой человек, опла-
чиваем проезд.

 Не понял. Ах да, я уже в
автобусе. Интересно, в ка-
ком? Как-то не обратил вни-

мания на номер. Хотя уверен,
что в двадцать втором. За
пять лет мозг научился са-
жать меня в этот автобус, не
отвлекая от раздумий. Иног-
да, правда, залезаю в двад-
цать второй, тогда как нужен
совсем другой номер. При-
вычка, однако.

- Молодой человек, вы что,
совсем отмороженный?

 Забавный народ эти кон-
дукторы. Ещё утро, а они уже
весёлые. Или ещё весёлые, со
вчерашнего дня. Хочу её по-
радовать, что у меня проезд-
ной. Но губы смёрзлись, и
язык не двигается. Какое-то
мычание получается.

- Пьяный что ли? А ещё
студент. Выучили на свою го-
лову. Выходи, раз билета нету.

 Нащупываю в кармане
проездной. Видимо и он за-
мёрз: с трудом выходит.

- Давно бы так. А то всё
ммм… да ммм. Не иначе, как
в седьмой корпус? Математик,
наверное?

Старшекурсник? Они уже и
на людей-то непохожи. И
язык человеческий забывают.
Зачем тебе всё это надо, сы-
нок? Да, впрочем, не моё это
дело. Так, граждане, чего рас-
слабились? Не спим - оплачи-
ваем проезд.

 Меня, кажется, прервали.
На чём я закончил думать?

Припоминаю, что-то про мо-
роз …

"Мороз и солнце, день чу-
десный…" И почему не изоб-
рели телепортацию? Это ведь
так удобно.

Дома вошёл в кабинку, а
вышел уже в университете. А
может, и не вышел. Или вы-
шел, но не полностью. Или
вышел, но не ты. И еще це-
лая куча вариантов. Какая-то
ахинея сегодня в голову ле-
зет. Мороз, наверное, влияет.
Отмораживает, так сказать. К
чёрту эту телепортацию.

Мороз, он не каждый день.
А пока едешь в автобусе, мно-
го о чём поразмыслить мож-
но. Ведь всё, что нужно для
счастья, - голова на плечах да
время подумать. С головой у
меня вроде всё в порядке, не
супер, конечно, но мне хва-
тает, не жалуюсь. Время тоже
есть, по крайней мере, минут
сорок: пока до корпуса добе-
рёшься. Нет, всё-таки умные
люди его строили. Главное,
там, где надо. Вот чего ради,
спрашивается, еду? Дома сей-
час тепло и уютно, опять же
чай горячий, с лимоном.
Кондукторша вот тоже в не-
доумении, что мною движет.
Замечу, она далеко не первая,
кто не понимает. Да и сам я,
скрывать не стану, тоже ког-
да-то не понимал.

ÊÐÀÑÎÒÀ ÑÏÀÑÅÒ ÌÈÐ!
Ðåêòîð ÌÃÓ ïðåäëàãàåò
ñîçäàòü â ðîññèéñêèõ âó-
çàõ ñïåöèàëüíîå ïîäãîòî-
âèòåëüíîå îòäåëåíèå äëÿ
áûâøèõ âîåííîñëóæàùèõ

Ректор МГУ Виктор Садов-
ничий предлагает создать в
российских вузах специальное
подготовительное отделение
для бывших военнослужащих.
Об этом он сообщил в пятни-
цу на пресс-конференции. Са-
довничий отметил, что речь о
создании подобных подготови-
тельных отделений ведется в
связи с обсуждением вопроса о
связи службы в вооруженных
силах России и получении выс-
шего образования. «Этот воп-
рос обсуждается уже не один
год», — пояснил он. По мне-
нию Садовничего, необходимо
также улучшить связь военных
кафедр российских вузов с
органами вооруженных сил.

Комментируя возможность
службы в армии сразу после
окончания школы, ректор от-
метил, что такие примеры в
мире есть, например, в Герма-
нии. «Однако они требуют се-
рьезного обсуждения, здесь
есть много рисков», — подчер-
кнул он. «Я остаюсь привер-
женцем того, что отслужившим
в армии нужно давать возмож-
ность учиться и работать», —
заключил Садовничий.

Ìèíèñòåðñòâî îáðàçîâà-
íèÿ ïðèçûâàåò ñòóäåí-
òîâ ñäàâàòü êðîâü

Министерство образования
и науки РФ призывает студен-
тов поучаствовать в акции «Сту-
денческий день донора», кото-
рая пройдет с 14 апреля по 15
мая этого года. «Практика
проведения дней донора во
многих российских вузах суще-
ствует давно, но во всероссий-
ском масштабе акция пройдет
впервые», - говорится в заявле-
нии департамента молодежной
политики министерства.

«Мы призываем студентов
сдавать кровь безвозмездно, при
этом предлагаем руководству
вузов освободить студентов от
занятий в день акции, устроить
бесплатные обеды и ряд праз-
дничных мероприятий», - отме-
чается в документе.

Ñòóäåíòû èçîáðåëè
óëüòðàøïàðãàëêè

Венгерские студенты изоб-
рели новый вид шпаргалок,
которые для преподавателей
невидимы. На помощь тем, кто
не любит зубрить, пришли до-
стижения высоких технологий.

Суть изобретения проста. Не-
доученные формулы и определе-
ния пишутся особыми чернила-
ми, которые при обычном осве-
щении невидны. Причем писать
можно не только на бумаге, но
и на одежде и даже на руке - па-
ста легко смывается водой.

Для того чтобы прочесть
написанное, нужен всего лишь
ультрафиолетовый фонарик - в
его свете чернила легко разли-
чимы. Обычно он встраивает-
ся в шариковую ручку, которую
студенты приносят на экзамен.
Таким образом, "чистый" лист
для черновых записей на са-
мом деле содержит все, что
нужно для хорошей отметки.

Новшество распространи-
лось так широко, что Мини-
стерство образования проявля-
ет беспокойство. Чиновники
говорят, что в такой ситуации
экзамены - совершенно лиш-
няя трата времени и учащихся,
и преподавателей.

Впрочем, на изобретатель-
ных студентов скоро найдут
управу сами педагоги. Специа-
листы в технических науках
разрабатывают очки, сквозь
которые шпаргалки станут вид-
ны с первого взгляда.

А в России, несмотря на
очевидный технический про-
гресс вроде подсказок по мо-
бильному телефону, пока лучше
всего работают старые методы.
Так, в прошлом году на вступи-
тельных экзаменах весьма попу-
лярным был найм хорошо под-
готовленных двойников, кото-
рые за деньги сдавали экзамен
вместо абитуриентов

Помнится, на первом курсе
очень хотелось просечь, с чем
же я, собственно, имею дело.
Правда, единственное, что
удавалось тогда осознать - это
то, что мне пытаются растол-
ковать вещи, чуждые моему
разуму. Казалось, что даже
здравый смысл пасует перед
математикой. Кто-то из стар-
ших товарищей меня обнадё-
жил, что курсу к четвёртому я,
возможно, что-нибудь и пой-
му. По его словам, такое вро-
де бы, случается… иногда. И
я стал ждать. Посещал лек-
ции, боясь пропустить что-ни-
будь важное и навсегда рас-
проститься с мечтой о пони-
мании; старался разобраться
во всех непонятных вопросах.
Мне просто до ужаса стано-
вилось интересно, смогу по-
нять или нет. Чаще не пони-
мал, но если вдруг проясня-
лось - на душе как-то легча-
ло, и я даже начинал гордить-
ся собой. Смешно, право. И
продолжал ждать окончатель-
ного понимания. На третьем
курсе, я всё чаще замечал, что
по-другому стал смотреть на
вещи, на людей, да и на мир
тоже. Любую задачу, которая
возникала передо мной, хоте-
лось формализовать, подойти
к ней с математической точки
зрения. Математика для меня
переросла в нечто большее,
нежели совокупность дисцип-
лин, которые мне читают в
университете. Она формирова-
ла мой образ мысли, да и сам
стиль жизни, по-видимому,
тоже.

Вы скажете:
- Чушь всё это!
- Возможно. Но я в неё

верю.
- Сейчас ты уже на пятом,

- продолжаете вы. - Ну и как
с пониманием? Пришло оно?

"Пришло", - хочется со-
врать мне.

- Я понял многое, но дале-
ко не всё.

- И что дальше? Опять
борьба за понимание? Мо-
жет, стоит сойти с дистанции?

- Ну, кое-что всё-таки ста-
ло для меня очевидным. На-
пример, что это моя дистан-
ция. Не могу я без этой борь-
бы, и без математики тоже не
могу. Скучно мне без них.

 Разговоры с самим собой -
это нормально? Или крыша
таки собрала вещички и двину-
лась в путь? Ничего, далеко не
уйдёт. Обязательно догоню. О
чём ещё подумать? Да не о чем,
вроде бы? Ах, чуть было не за-
был. Я ещё не подумал о де-
вушках. Девушки … девушки…
они такие чудесные, такие …

 - Молодой человек, моло-
дой человек! Очнитесь! Вам
пора выходить! Ваша останов-
ка! Да, этого чудика, пожа-
луй, уже не спасти. Что же
они в этом седьмом корпусе с
людьми-то делают, изверги?

 Вот так всегда, на самом
интересном месте прерывают.
Брр, зябко. Ветерок, действи-
тельно, гуляет. Ничего, тут
уже недалеко. Дойду, конеч-
но, дойду. Я же сказал, что
это моя дистанция.

Павел НЕСТЕРОВ

Наверняка каждый из вас
слышал фразу: «Rрасота спа-
сёт мир». Вы когда-нибудь
размышляли на эту тему? На-
верное, многим из вас кажет-
ся, что это лишь красивый
афоризм, не несущий в себе
никакого смысла? Да и вооб-
ще, стоит ли забивать голову
всякой чепухой: ведь времена,
когда рыцари сражались друг
с другом ради прекрасных дам,
давно ушли. Может быть, и
так… Мы не знаем, будет ли
мир когда-нибудь умирать, но
одно мы можем сказать точ-
но: уже во второй раз в нашем
городе прошёл конкурс красоты
«Студенческая жемчужина»
среди высших учебных заведе-
ний г. Ярославля. Так что,
даже если мир погрузится во
мрак и хаос, у Ярославля те-
перь есть своя спасительница.

Целых пять девушек отва-
жились представлять свои
вузы на этом конкурсе. Кра-
савиц могло бы быть ещё
больше, если бы ЯГТУ, ЯГПУ
и ЯГМА не отказались от
участия. Что ж, тем хуже для
них. А ЯрГУ, МЭСИ, СГА,
МУБиНТ и МПСИ могут
спать спокойно, т. к. они но-
минировали своих конкурсан-
ток.

К сожалению, конкурс был
разрекламирован довольно
плохо: в итоге, зал «ДК Не-
фтяник» был заполнен едва
ли наполовину. Но пятидеся-
ти процентный «аншлаг» не
испугал участниц. Девушки
тщательно подготовились к
участию, ведь они представля-
ли не только  себя, но и  свой
ВУЗ. От нашего университета
была избрана студентка 2 кур-
са психологического факуль-
тета  Баженова Мария: обая-
тельная, артистичная и краси-
вая девушка.

Первым конкурсом была
«Визитка». Здесь участницы
должны были представить
себя во всей красе. Посколь-
ку наша Мария профессио-
нально танцует, свое «Я» она
отразила через танец. Следу-
ющим конкурсом была «Рек-
лама учебного заведения».

Участницам нужно было по-
казать, что их вуз – самый
лучший вуз в мире! Мария и
ее группа поддержки доказа-
ли, что наш вуз не только са-
мый лучший, но и самый ар-
тистичный. Ведь сказка, кото-
рую наши ребята поставили,
по достоинству была оценена
жюри. Третьим конкурсом
участницы должны были
«Удивить весь мир!». Девушка
из МПСИ удивила всех своим
талисманом: крохотной собач-
кой, которая выбежала к ней
на сцену в милом платьице,
конкурсантка из СГА провела
игру с залом, девушка МУ-
БиНТа  забросала зрителей
изюмом, участница из МЭСИ
танцевала. А наша Маша – ла-
уреат областного фестиваля
«Годы молодые» в номинации
«хореография», лауреат Моло-
дежного  фестиваля современ-
ного танца «Наша формула»,
вице-чемпионка чемпионата
Германии по спортивным
бальным танцам – спела пес-
ню «Ветер перемен». И, дей-

ствительно, многих удивила!
Конечно,  этот конкурс не

обошелся без дефиле в ши-
карных платьях и   костюмах
от спонсоров.

Кульминацией вечера стало
объявление победительницы…
Баженова Мария… Да, имен-
но так зовут студентку психо-
логического факультета ЯрГУ,
именно так зовут победитель-
ницу конкурса красоты «Сту-
денческая Жемчужина 2004г.»
Честно признаться, Маша не
оставила никаких шансов сво-
им соперницам, она поразила
жюри своей пластикой, граци-
озностью, обаянием, артис-
тизмом и красотой. Отлично
постаралась и группа поддер-
жки ЯрГУ, «болевшая» весь
концерт не хуже фанатов фут-
больного клуба «Спартак».

Так что, с победой ЯрГУ! С
победой тебя, Машенька!
Пусть на твоём лице появля-
ются только слёзы радости,
счастья тебе и много-много
новых побед! Радуй окружаю-
щих своей красотой и пусть
именно твоя красота спасёт
мир!

Гриша КУКУШКИН,
Екатерина СМИРНОВА
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ООО «Альфа Принт»

1. Читайте газету. День
выхода - последний чет-
верг месяца.

2.  Сообщайте нам о
предстоящих мероприяти-
ях на вашем факультете
или вне его.

3. Пишите или расска-
зывайте редакции о том,
что произошло на вашем

факультете, с вами или ва-
шими знакомыми, обо всем,
что так или иначе относит-
ся к университету.

4. Спрашивайте о том, что
вас интересует,  делитесь
проблемами, задавайте воп-
росы руководству универси-
тета.

5.  Приходите в  редак-
цию, если вы готовы рабо-
тать в газете: писать, рисо-
вать,  фотографировать,
верстать,  корректировать
или просто хотите посочув-
ствовать.

6. Мы готовы на любые
формы сотрудничества, по-
лезные для получателей
информации.

Ðóêîâîäñòâî ïîëüçîâàòåëÿ

ÍÀÇÂÀÍÛ ÏÎÁÅÄÈÒÅËÈÍÀÇÂÀÍÛ ÏÎÁÅÄÈÒÅËÈÍÀÇÂÀÍÛ ÏÎÁÅÄÈÒÅËÈÍÀÇÂÀÍÛ ÏÎÁÅÄÈÒÅËÈÍÀÇÂÀÍÛ ÏÎÁÅÄÈÒÅËÈ êîíêóðñà
"Ëó÷øèé ñòóäåíò ßðÃÓ â îáëàñòè ÍÈÐ":

в области естественных наук
Кротков Д. В. 1 место - студент 5 курса физического факуль-

тета научный руководитель-доцент Кренев А.Н.
Соколенко Е.А. II место- студент 5 курса физического фа-

культета научные руководители -профессор Брюханов Ю.А.,
ст.преподаватель Приоров А.Л.

Кащенко И.С. III место - студент 5 курса математического
факультета научный руководитель, доцент Глызин С.Д.

в области гуманитарных наук
Демчук И.В.  I место - студентка 5 курса факультета соци-

ально-политических наук, научный руководитель
профессор Козлов В.В.

Рябикина И.В. II место- студентка 5 курса факультета пси-
хологии, научный руководитель профессор Кашапов  М.М.

Тарасова М. А. III место - студентка 5 курса исторического
факультета, научный руководитель доцент Салова Ю.Г.

ßíêåâè÷ Ïåòð Ôåäîðîâè÷,
профессор кафедры социально-политических теорий
Êóïöîâà Ëàðèñà Âëàäèìèðîâíà,
старший преподаватель

   кафедры иностранных языков
Áû÷êîâà Òàòüÿíà Ãàëèêîâíà,
доцент кафедры математического анализа

Â àïðåëå îòìåòèëè þáèëåè

Ïîçäðàâëÿåì!

Ñìåøíî

Âíèìàíèå!

Ëàóðåàòîâ îòêðûòîãî êîíêóðñà íà ëó÷øóþ íàó÷íóþ
ðàáîòó ñòóäåíòîâ ïî åñòåñòâåííûì, òåõíè÷åñêèì è
ãóìàíèòàðíûì íàóêàì â âóçàõ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè
â 2003 ãîäó.

Ìåäàëüþ "Çà ëó÷øóþ íàó÷íóþ ñòóäåí÷åñêóþ ðàáîòó"
íàãðàæäàþòñÿ:

- по разделу  "Экономические науки":
Смирнова Елена (экономический факультет)
- по разделу  "Радиотехника, электроника и связь":
Ботов Владимир (физический факультет)
- по разделу  "Проблемы развития высшего образования":
Козин Денис (факультет социально-политических наук)

Äèïëîìîì Ìèíèñòåðñòâà îáðàçîâàíèÿ Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè íàãðàæäàþòñÿ:

- по разделу  "Экономические науки"
Добрынина Анна (экономический факультет)
- по разделу  "Радиотехника, электроника и связь"
Саутов Евгений (физический факультет)
- по разделу  "Информатика, теоретическая кибернетика"
Овечкин Алексей (факультет ИВТ)
- по разделу "Химические науки, химическая технология (в

т.ч.биотехнология и биоинженерия), химическое машиностро-
ение"

Филимонова Светлана (факультет биологии и экологии)

Äèïëîìîì Ìèíèñòåðñòâà îáðàçîâàíèÿ Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè íàãðàæäàþòñÿ ðóêîâîäèòåëè ñòóäåíòîâ,
íàãðàæäåííûõ ìåäàëüþ "Çà ëó÷øóþ íàó÷íóþ ñòóäåí-
÷åñêóþ ðàáîòó":

- по разделу  "Экономические науки":
Сапир Елена Владимировна, доцент экономического факуль-

тета
- по разделу "Радиотехника, электроника и связь":
Кренев Александр Николаевич, доцент физического факультета
- по разделу "Проблемы развития высшего образования":
Козлов Владимир Васильевич, профессор факультета социаль-

но-политических наук

Ïðèåì
äîêóìåíòîâ
íà ñîöèàëüíóþ
ñòèïåíäèþ

Отдел социальной защиты
(I корпус, к.303) начинает
прием документов на выпла-
ту социальных стипендий.
Сроки приема документов: на
областную стипендию на со-
циальную поддержку мало-
обеспеченных студентов – с
1 мая до 1 июня, на государ-
ственную социальную сти-
пендию – до 1 июля.

Приемные часы: понедель-
ник,четверг с 14.00-17.00,
среда, пятница с 9.00 до
12.00.

Справки по телефону 79-77-63

Êîíñòàíòèíà Ñåðàôèìîâè÷à
Àðòåìîâà,
äîöåíòà êàôåäðû ðàäèîôèçèêè,

Ìèõàèëà Åãîðîâè÷à Åðèíà,
çàâåäóþùåãî êàôåäðîé âñåîáùåé
èñòîðèè,

Àëåêñàíäðà Ìèõàéëîâè÷à
Ñåëèâàíîâà, çàâåäóþùåãî
êàôåäðîé ìóçåîëîãèè è êðàåâåäåíèÿ
ñ ïðèñâîåíèåì ïî÷åòíîãî çâàíèÿ
«Çàñëóæåííûé ðàáîòíèê âûñøåé
øêîëû Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè»

Ëüâà Ëåîíèäîâè÷à
Êðóãëèêîâà,

çàâåäóþùåãî
êàôåäðîé óãîëîâíîãî
ïðàâà è ïðîöåññà,
íàãðàæäåííîãî çà
äîñòèãíóòûå
òðóäîâûå óñïåõè è
ìíîãîëåòíþþ
ïëîäîòâîðíóþ
ðàáîòó ìåäàëüþ
îðäåíà «Çà çàñëóãè
ïåðåä Îòå÷åñòâîì» II
ñòåïåíè

Ï Î Ç Ä Ð À Â Ë ß Å Ì

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА РОССИЙСКОГО НАУЧ-
НО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА РАДИОТЕХНИКИ, ЭЛЕК-
ТРОНИКИ И СВЯЗИ ИМ. А.С. ПОПОВА научных работ сту-
дентов стали студенты физического факультета ЯрГУ. Егор
Соколенко, Илья Апальков получили Диплом Центрального
совета и премию в размере 1500 рублей за работу «Комплекс-
ный метод восстановления цифровых сигналов и изображений
по фазовому спектру».

Работа ярославских студентов рекомендована к опубликова-
нию в журнале «Радиотехника».

Дмитрию Кроткову и Евгению Креневу за работу «Разработ-
ка антенн и исследование погрешностей фазо-интерферомет-
рического радиопеленгатора» присужден Диплом Центрально-
го совета и премия в размере 1000 рублей.
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Ðàáîòàòü èíæåíåðîì -
íå ãëàâíîå!
    Как-то раз Ч. Кеттеринг -
известный американский инже-
нер и изобретатель - представ-
лял техническому совету компа-
нии "Дженерал моторс" проект
необыкновенно легкого мотора,
в котором стальные поршни
были заменены алюминиевыми.
После доклада один из членов
совета заявил:
    - Кеттеринг, конечно, пошу-
тил. Делать поршни из алюми-
ния невозможно! Это противо-
речит всем техническим зако-
нам: в цилиндре двигателя
слишком большие нагрузки и

трение.
    - Вы в этом уверены? -спро-
сил Кеттеринг.
    - Разумеется, уверен. Ведь я
раньше работал на заводе инже-
нером.
    - Я не спорю, что вы рабо-
тали на заводе инженером, -
ответил Кеттеринг.
    - Но я сомневаюсь, чтобы вы
работали поршнем в двигателе.

Ñìîòðåòü íà ìèð íàäî
ïðîùå...
   Германский кайзер Виль-
гельм II вошел в историю как
один из самых болтливых мо-
нархов. Он использовал лю-

бую возможность, чтобы
высказать свое мнение о ли-
тературе, о живописи, о поли-
тике о войне. Не обошел он
своим вниманием и технику, в
частности такое важное и по-
лезное изобретение, как очки.
    "Я имел возможность лично
убедиться в том, как велик вред,
наносимый нашей молодежи. За
примерами недалеко ходить: из
21 ученика нашего класса 19
носили очки! Господа! Люди не
должны смотреть на мир сквозь
очки, а просто глазами, и им
должно доставлять удовольствие
то, что перед ними открывается".

Ýêîíîìüòå íà îáîãðåâå!
    Известный германский фи-
зик Вальтер Нернст - откры-
ватель третьего начала термо-

динамики - в свободное время
разводил карпов. Как-то раз
один его знакомый заметил:
    "Странный выбор. Кур раз-
водить и то интересней".
    На это Нернст убежденно
возразил:
- Я развожу таких животных,
которые находятся в термоди-
намическом равновесии с ок-
ружающей средой. Разводить
теплокровных - это значит
обогревать за свои деньги ми-
ровое пространство!

В редакции Университетской
газеты произошло трагическое
событие. Дело в том, что наш
дружный коллектив потерял по-
настоящему бесценного и неза-
менимого сотрудника. Да-да, не
удивляйтесь,Сергей Музипов,
один  из первопроходцев универ-
ситетской прессы отныне и, мы
надеемся, навсегда, связан узами
законного брака со студенткой
ЯрГУ Любовью Клюкановой.Их
счастливые лица вы можете ли-
цезреть на фотографии , сделан-
ной фотокорреспондентом «УГ»
во Дворце бракосочетанния.

А мы со своей стороны же-
лаем молодоженам счасть, люб-
ви и благополучия. И, конечно,
надеемся, что семейная жизнь
не станет помехой плодотвор-
ной работе на  благо любимой
газеты.

Ãîðüêî

Ó÷åíûå êóðüåçû

Áåç êîììåíòàðèåâ

- по разделу «Комплексное
изучение человека. Психоло-
гия. Педагогика»:

Кашапова Сергея Михайло-
вича, доктора психологичес-
ких наук, профессора кафед-
рыпедагогической психологии
факультета психологии (НИР
"Психология творческого пе-
дагогического мышления").

Орла Валерия Емельяновича,
кандидата психологических
наук, доцента кафедры психо-
логии труда и организацион-
ной психологии факультета
психологии (НИР "Разработка
обобщающей концепции фе-
номена "психического выгора-
ния" с позиций структурно-
функционального подхода").

- по разделу «Философия.
Социология. Правоведение.

Политология. Науковедение»:
Кругликова Льва Леонидо-

вича,  доктора юридических
наук,  профессора,  зав .ка-
федрой уголовного права и
процесса юридического фа-
культета (НИР "Законода-
т е л ь н а я  т е х н и к а  в  с о в р е -
м е н н о м  у г о л о в н о м  п р а в е
России: оценка состояния и
пути совершенствования").

- по разделу :»Создание ин-
формационных систем»

Смирнова Владимира Нико-
лаевича, директора Техничес-
кого Центра ЯрГУ (НИР "Со-
здание распределенной ин-
формационно-поисковой сис-
темы "Социальная идентич-
ность").

Ñîòðóäíèêîâ óíèâåðñèòåòà, ïîëó÷èâøèõ ãðàíòû Ðîñ-
ñèéñêîãî Ãóìàíèòàðíîãî Íàó÷íîãî Ôîíäà


